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Памятные 
даты

официально

22 августа

– День Государственно-
го флага Российской Фе-
дерации.

– В Австралии обнару-
жены золотые месторо-
ждения (1851 г.).

– Запатентовано жид-
кое мыло (1865 г.).

– Астрономы обнару-
жили кольца Нептуна 
(1989 г.).

23 августа

– Запатентована авто-
мобильная шинная цепь 
(1904 г.).

24 августа

– Плутон перестал счи-
таться планетой Солнеч-
ной системы и перешел в 
разряд карликовых пла-
нет (2006 г.).

25 августа

– День шахтера.
– Сделан первый сни-

мок томографом (1973 г.).

26 августа

– День собак.
– Отправлена первая 

новость телеграфом (1858 
г.).

27 августа

– День российского ки-
но.

– Императрица Елиза-
вета издала указ, запре-
щающий взяточничество 
чиновников (1760 г.).

– В России создан фут-
больный клуб «ЦСКА» 
(1911 г.).

28 августа

– В Массачусетсе впер-
вые синтезирован искус-
ственный ген (1976 г.).

Белый, синий, красный
22 августа – День Государственного флага Российской Федерации

Ежегодно 22 августа в Рос-
сии отмечается День госу-
дарственного флага. Именно 
в этот день в 1991 году Верхов-
ный Совет РСФСР постановил 
«считать исторический флаг 
России – полотнище из рав-
новеликих горизонтальных бе-
лой, лазоревой, алой полос – 
официальным Национальным 
флагом Российской Федера-
ции». День Государственного 
флага – официальный празд-
ник в честь одного из главных 
государственных символов, ко-
торый отмечают по всей стра-
не с 1994 года.

ИстоРИя

Государственный флаг в на-
шей стране появился на рубе-
же XVII-XVIII веков. Впервые бе-
ло-сине-красный флаг с наши-
тым на нем двуглавым орлом 
был поднят на первом русском 
военном корабле «Орел», в цар-
ствование отца Петра I Алек-
сея Михайловича, но у иссле-
дователей нет единого мнения 
о том, как были скомбинирова-
ны эти цвета, сообщает РИА Но-
вости. 20 января 1705 года Петр 
I издал указ, согласно которому 
на торговых судах должны бы-
ли поднимать бело-сине-крас-
ный флаг. Он же определил, в 
каком порядке будут распо-
лагаться горизонтальные по-
лосы, и начертал образец. Рос-
сийский флаг родился вместе 

с первыми российскими воен-
ными кораблями и до XIX ве-
ка оставался принадлежностью 
главным образом флотской 
культуры, сообщает kremlin.ru. 
Начало его применения на су-
ше связано с географическими 
открытиями русских морепла-
вателей. До этого времени на 
берегу присоединенной зем-
ли моряки водружали памят-
ный крест. А с 1806 года возни-
кла новая традиция. После об-
следования побережья Южно-
го Сахалина русская экспеди-
ция подняла на берегу два фла-
га: Андреевский флаг, отмечав-
ший заслугу военного флота, 
и государственный бело-сине-
красный флаг – новое владе-
ние России. В 1858 году распро-
странение бело-сине-красного 
флага было заторможено, так 
как Гербовое отделение Депар-
тамента герольдии Правитель-
ствующего Сената выступи-
ло с инициативой изменения 
российского государственного 
флага. В течение почти полуто-
ра столетий флаг нашей стра-
ны многократно изменялся. В 
ноябре 1990 года правительст-
венная комиссия по разработ-
ке новой государственной сим-
волики решила проблему фла-
га быстро и почти без разно-
гласий: Россия имела бело-си-
не-красный флаг с более чем 
300-летней историей, и этот 
флаг должен был вернуться. 

22 августа 1991 года постанов-
лением Чрезвычайной сессии 
Верховного Совета РСФСР офи-
циальным символом России 
стал триколор. Праздник был 
установлен на основании ука-
за Президента РФ от 20 августа 
1994 года «О Дне Государствен-
ного флага Российской Федера-
ции».

ПРавовоЕ ПоложЕнИЕ

25 декабря 2000 года был 
принят Федеральный консти-
туционный закон «О Государ-
ственном флаге Российской 
Федерации», определяющий 
правовое положение и прави-
ла использования флага. Флаг 
Российской Федерации может 
быть поднят во время торже-
ственных мероприятий, прово-
димых предприятиями, учре-
ждениями и организациями, а 
также во время семейных тор-
жеств. Не запрещается выве-
шивать флаг России у себя на 
балконе или на даче. Изобра-
жение Государственного фла-
га Российской Федерации мо-
жет быть использовано в каче-
стве элемента или геральдиче-
ской основы государственных 
наград Российской Федерации, 
а также геральдических зна-
ков – эмблем и флагов феде-
ральных органов исполнитель-
ной власти. Российский флаг 
не может быть использован как 
элемент или фон логотипов 
коммерческих организаций.

ПРазДнИЧныЕ 
мЕРоПРИятИя

Ко Дню Государственного 
флага Российской Федерации в 
Магадане пройдут различные 
тематические мероприятия. 
Так, 22 августа в 16.00 состоит-
ся торжественный митинг-кон-
церт (6+) на площади Магадан-
ская.

Также в этот день будут про-
ведены концертные и познава-

тельные программы, торжест-
венные митинги, флешмобы, 
спортивные соревнования, вы-
ставки и викторины.

Из них, выставка рисунков 
«Флаг моего государства» (6+) 
представлена в МБУК г. Мага-
дана «ДК «Снежный» и будет 
работать до 25 августа.

Просветительские бесе-
ды «Все флаги в гости будут к 
нам!» (12+) запланированы в 
выставочном павильоне парка 
«Маяк» (с10.00-16.00).

В 11.00 будет проведена по-
знавательная игра-соревно-
вание для детей «Флаг держа-
вы – символ славы» (6+). Меро-
приятие состоится у павильона 
игровых автоматов городского 
парка.

В 12.00 состоится информа-
ционно-познавательный час 
«Знамя Российское – знамя на-
родное» (6+). Организаторы – 
детско-юношеский центр чте-
ния МБУК г. Магадана ЦБС.

В это же время будет про-
веден еще один информаци-
онный час «День Российско-
го флага» (6+). Организаторы – 
Библиотека-филиал № 3 МБУК 
г. Магадана ЦБС, а также книж-
ная выставка «Равнение на 
флаг!» (6+) в поселке Снежный.

Информационная беседа 
«Российский флаг – наш сим-
вол и богатство» (6+) пройдет 
в 12.00 и в библиотеке (филиал 
№ 5) в поселке Сокол.

В 14.00 в МБОУ «СОШ № 23» 
состоится мастер-класс «Сим-
вол Родины моей!» (6+).

В 14.00 пройдет творческое 
занятие «Символ трех цветов» 
(6+) в библиотеке (филиал № 4 
им. А. Мифтахутдинова) МБУК 
г. Магадана ЦБС.

И много других тематиче-
ских мероприятий запланиро-
вано на этот день представите-
лями спорта, культуры и обра-
зования мэрии города Магада-
на.

ДоРогИЕ зЕмлякИ!

от всей души поздравляю вас с Днем флага!
Белый, синий и красный – цвета нашего триколора с давних 

пор символизируют благородство, верность и честь. Наш флаг 
олицетворяет силу и мощь Отечества, преемственность поколе-
ний и мужество нации. Мы уважаем главный символ страны, 
чтим традиции и культуру нашей Родины.

Триколор объединяет всех жителей великой державы. Под ним 
отстаивают честь России наши спортсмены, защищают террито-
рии военные. Сегодня под великим трехцветным знаменем на-
ши соотечественники борются за правду и суверенитет страны 
на передовой в зоне СВО, обеспечивая безопасность нашей Роди-
ны. Все самые важные праздники отмечаются под звуки гимна с 

обязательным поднятием Государственного флага. В эти торжественные моменты мы особен-
но чувствуем душевное единение со своими согражданами.

Под нашим великим знаменем мы создаем счастливое будущее для России. Сердечно же-
лаю вам, дорогие магаданцы, стабильности, неиссякаемой энергии и неугасаемого оптимиз-
ма. Пусть всегда в ваших сердцах живет гордость за свое Отечество и любовь к своей родной 
земле. Крепкого здоровья, мирного неба и семейного счастья! С праздником!

глава мо «город магадан»,
мэр города магадана Юрий гРИшан

ДоРогИЕ жИтЕлИ 
магаДанской областИ!

Поздравляю вас с Днем 
государственного флага России!

Мы отмечаем этот праздник с 
большой гордостью и любовью к 
нашей великой Родине.

Триколор олицетворяет герои-
ческую многовековую историю 
страны, напоминает, что главны-
ми качествами граждан наше-
го Отечества являются сила духа, 
свобода, верность и мужество. Он 
объединил весь многонациональ-

ный народ в крепкую семью, где каждый является частью ве-
ликой державы и находится под защитой флага Российской 
Федерации.

Желаю вам крепкого здоровья, добра и счастья!
С праздником!

губернатор магаданской области
сергей носов

https://my-calend.ru/holidays/den-flaga-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-flaga-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-flaga-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-shahtyora
https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskogo-kino
https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskogo-kino
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «вм»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«комсомольская 
ПРавДа» (ХабаРовск)

за антивоенные высказывания 
женщина заплатит штраф в мага-
дане.

В Магадане сотрудники Центра по 
противодействию экстремизму ре-
гионального УМВД выявили 43-лет-
нюю женщину с двойным граждан-
ством, которая в мае разместила 
дискредитирующие сообщения о Во-
оруженных силах РФ в открытом ча-
те популярного мессенджера. Под-
робнее в материале «Комсомольской 
правды» – Хабаровск».

В результате проверки установле-
но, что размещенные в чате матери-
алы были доступны для широкой ау-
дитории и направлены на дискреди-
тацию Вооруженных сил России в 
контексте специальной военной опе-
рации.

«В отношении женщины составле-
ны два административных протоко-
ла. Она признала свою вину и вырази-
ла раскаяние», – рассказали в УМВД 
России по Магаданской области.

Магаданский городской суд назна-
чил женщине штрафы на сумму 60 
тысяч рублей. Постановления уже 
вступили в законную силу.

NewsiNfo

в магадане планируют открыть 
туристический визит-центр к 2025 
году.

В 2025 году в Магадане откроет-
ся туристический визит-центр, кото-
рый станет важным элементом раз-
вития туризма в городе. Центр будет 
помогать туристам в выборе мар-
шрутов и мероприятий, делая их 
поездки более интересными и ком-
фортными. Мэр города Юрий Гри-
шан отметил, что в Магадане актив-
но развивается природный туризм, 
включая пешие маршруты и строи-
тельство всесезонного трамплинно-
го комплекса и лыжного стадиона. 
Также развивается промышленный 
туризм по «Золотому кольцу» Мага-
данской области, где туристы смогут 
увидеть различные способы добычи 
золота и посетить исторические ме-
ста, сообщает ТАСС.

тасс

в магадане подросток погиб в 
уличной драке.

Двое подростков устроили драку в 
Магадане. В ходе потасовки один из 
них несколько раз ударил оппонента 
кулаком в лицо, из-за чего потерпев-
ший упал, ударился головой об ас-
фальт и умер. Об этом сообщили в 
следственном управлении СК по Ма-
гаданской области.

По данным ведомства, подростки 
выясняли отношения из-за девушки, 
они встретились возле автозаправки 
на улице Речной.

В ходе конфликта 17-летний подо-
зреваемый нанес 15-летнему потер-
певшему несколько ударов кулаком 
в лицо. Подросток упал, ударившись 
головой об асфальт, и потерял созна-
ние. Как уточнили в СК, юноша умер 
«от травмы головы на месте проис-
шествия, где и был обнаружен ох-
ранником территории».

В отношении подозреваемого воз-
будили уголовное дело по ч. 4 ст. 111 
УК РФ (умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью), его задер-
жали. Устанавливаются обстоятель-
ства произошедшего.

«ИзвЕстИя»

туристический потенциал ко-
лымы представят на выставке 
«улица Дальнего востока».

Обновление Магадана, возможно-
сти туризма и отдыха, ключевые ин-
вестиционные проекты представит 
Магаданская область на выставке 
«Улица Дальнего Востока» (16+), кото-
рая состоится в рамках Восточного 
экономического форума – 2024 во 
Владивостоке 3–8 сентября. Органи-
затор выставки – Фонд Росконгресс 
при поддержке аппарата полномоч-
ного представителя президента Рос-
сийской Федерации в Дальневосточ-
ном федеральном округе.

«Магаданская область стала «зо-
лотым сердцем» Дальнего Востока. 
Здесь находятся крупнейшие золото-
рудные месторождения. Среди зна-
чимых событий в сфере промыш-
ленности – ввод новых предприя-
тий. Рыболовный флот увеличен на 
четыре судна. Но самое главное – 

качественно меняется городская со-
циальная инфраструктура, а зна-
чит, улучшается жизнь магаданцев 
и колымчан. Одним из самых зна-
чимых социальных проектов стал 
ввод спорткомплекса «Президент-
ский» – современного масштаб-
ного комплекса для занятий спор-
том. В рамках мастер-плана меня-
ется облик города. Визитной карточ-
кой стал парк «Маяк», созданный на 
средства единой президентской суб-
сидии. Строится новое здание аэро-
вокзального комплекса. Идет строи-
тельство домов в новом микрорайо-
не «Гороховое поле». Это один из са-
мых амбициозных социальных про-
ектов на Колыме», – рассказал заме-
ститель председателя правительст-
ва Российской Федерации – полно-
мочный представитель президента 
Российской Федерации в Дальнево-
сточном федеральном округе Юрий 
Трутнев.

В основе концепции основного па-
вильона Магаданской области лежат 
экономические, культурные и при-
родные особенности региона.

«Социально-экономический рост 
Колымы набирает темпы. Регион за-
нимает седьмое место в Националь-
ном рейтинге состояния инвестици-
онного климата субъектов России. 
Мы реализуем мастер-план по ука-
занию президента и при поддержке 
правительства Российской Федера-
ции – создаем современные про-
странства для отдыха, образования, 
спорта, строим жилье, социальную 
инфраструктуру, развиваем тури-
стическую отрасль. Экспозиция ре-
гиона отражает его достижения и 
особенности», – отметил губернатор 
Магаданской области Сергей Носов.

Яркими событиями привлечет 
гостей открытая площадка регио-
на. Здесь будет организована тема-
тическая зона, посвященная мас-
штабному проекту «Россия-360», 
который был поддержан президен-
том Российской Федерации Влади-
миром Путиным. Его реализовал 
магаданский профессиональный 
путешественник, исследователь и 
видеоблогер Богдан Булычев. По-
сетители смогут увидеть автомо-
биль, на котором команда проеха-
ла по сухопутным границам Сев-
морпути, – российский снегобо-
лотоход «Бурлак». Гости также по-
знакомятся с видеоматериалами о 
возможностях путешествий по Ма-
гаданской области, регионам Даль-
него Востока и Арктики.

Восточный экономический форум 
пройдет с 3 по 6 сентября на пло-
щадке кампуса Дальневосточного 
федерального университета во Вла-
дивостоке. В эти дни выставка «Ули-
ца Дальнего Востока» будет доступ-
на для участников Форума, а 7 и 8 
сентября она откроется для всех же-
лающих. Организатор ВЭФ – Фонд 
Росконгресс.

110 лет исполнилось бы Ивану Куприяно-
вичу Скуридину – участнику Великой Оте-
чественной войны, Герою Советского Союза 
(21.08.1914–17.01.1944 гг.).

с 2025 года начнется реализация нового 
нацпроекта «Экологическое благополучие», 
в рамках которого будут созданы и улучше-
ны лесные питомники. Особое внимание бу-
дет уделено уходу за лесными культурами и 
увеличению доли актуальных материалов ле-
соустройства.

До 15 ноября 2024 года можно зарегистри-
роваться на конкурс «Индекс мечтателя» (16+). 
Данный проект реализуется в рамках прези-
дентской платформы «Россия – страна воз-
можностей». Цель его – реализация личност-
ного и профессионального потенциала моло-
дых людей от 15 лет до 21 года.

20 минут выделяется на прием одного по-
сетителя, который решит обратиться по лич-
ному вопросу к министру здравоохранения и 
демографической политики Магаданской об-
ласти. Александр Витько принимает граждан 
по вопросам оказания медицинской помощи 
и охраны здоровья. Запись на прием предва-
рительная, осуществляется по телефону при-
емной Минздрава 8(4132) 62-43-48.

80 лет исполнится фотожурналисту и фо-
тохудожнику Расулу Шаукатовичу Месягуто-
ву (28.08. 1944 г.).

2,3 человека на место – конкурс при по-
ступлении в Магаданский политехнический 
техникум. Что свидетельствует о высоком ин-
тересе к Горнодобывающей отрасли. Всего на 
обучение на бюджетной основе было подано 
403 заявления от абитуриентов, а зачислен-
ные студенты будут распределены по 7 груп-
пам на 5 специальностей.

До 25 лет желающие могут принять в V 
юбилейном сезоне Международной детско-
юношеской премии «Экология – дело каждо-
го» (6+), организованной Федеральной служ-
бой по надзору в сфере природопользования. 
Ежегодная премия присуждается за интерес-
ные идеи, инициативы и проекты, посвящен-
ные сохранению окружающей среды, береж-
ному отношению к природе и популяризации 
экологической культуры.

110 лет исполнилось бы участнику Великой 
Отечественной войны, почетному граждани-
ну города Магадана Александру Ильичу Жар-
ких (29. 08.1914–14.05.1991 гг.).

До 27 сентября 2024 года открыт при-
ем конкурсных заявок всероссийского этапа 
конкурса «Лучшие практики наставничест-
ва – 2024» (18+). Его цель – комплексная под-
держка предприятий-участников нацпроекта 
«Производительность труда» в передаче пра-
ктического опыта по повышению производи-
тельности, а также тиражирование лучших 
практик наставничества.

90 лет исполнилось бы ученому-орнитоло-
гу, кандидату биологических наук, заслужен-
ному экологу Российской Федерации (2005), 
фотохудожнику-анималисту Арсению Васи-
льевичу Кречмару(30 августа 1934 г.).

https://mechta.rsv.ru/
https://rsv.ru/
https://rsv.ru/
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Для колымских 
бойцов

Первый заместитель 
Председателя магаданской 
областной Думы Эдуард 
козлов в своем телеграм-
канале сообщил о доставке 
новой партии груза для ко-
лымских бойцов.

Собранные неравнодуш-
ными жителями региона по-
сылки переданы солдатам. В 
состав грузов вошли: колым-
ские деликатесы (мясо мор-
ского зверя, ядра шишек ке-
дрового стланика, иван-чай, 
мед), флаг Магаданской об-
ласти и шевроны с надписью 
«Колыма с нами!».

– Любой вклад в наше пра-
вое дело имеет огромную 
ценность. Благодаря труду 

тех, кто помогает поддержи-
вать наших солдат, достав-
лять необходимые припасы, 
технику и обмундирование, 
куется общая победа, – ска-
зал вице-спикер.

Ранее на передовую были 
переданы: рации, аптечки, 
сухие супы. Также был до-
ставлен генератор, который 
позволяет осуществлять ра-
боту аппаратуры на позици-
ях. Оборудование с колым-
ского склада в Донецкую На-
родную Республику достави-
ли волонтеры областной об-
щественной организации ве-
теранов «Боевое братство», 
которую возглавляет Эдуард 
Козлов.

Более 800 тонн гуманитарной помощи
в гуманитарной миссии 

«Единой России» в курской 
области задействованы уже 
более 60 региональных от-
делений партии.

Партия передает бытовую 
технику, продукты, воду, 
одежду, стройматериалы – 
все необходимое для рабо-
ты ПВР, поддержки жителей 
в населенных пунктах реги-
она, помощи в восстановле-
нии жилых домов. В гумани-
тарной миссии «Единой Рос-
сии» в Курской области за-
действованы уже более 60 ре-
гиональных отделений пар-
тии, отметил врио секретаря 
Генсовета «Единой России» в 
ходе поездки в Курскую об-
ласть.

Вместе с врио главы реги-
она, исполняющим полномо-
чия секретаря Курского отде-
ления «Единой России» Алек-
сеем Смирновым Владимир 
Якушев ознакомился с рабо-
той распределительного цен-
тра гуманитарной помощи, 
обсудил с ним потребности, 
которые сейчас есть в ПВР.

Работу распределительного 

центра координируют руко-
водитель регионального ис-
полкома партии Евгений Мас-
лов и председатель МГЕР Ан-
тон Демидов.

В два самых крупных пун-
кта временного размеще-
ния врио секретаря Генсовета 
вместе с волонтерами «Еди-
ной России» и МГЕР доста-
вил холодильники, микровол-
новые печи, бытовую химию, 
фрукты и сладости для детей.

«В большинстве ПВРов со-
зданы все условия, чтобы лю-
дям было комфортно. Ста-
раемся регулярно закрывать 
возникающие бытовые по-
требности, а также оборуду-
ем пункты временного раз-
мещения, работа которых 
только начинается. Конечно, 
очень нужна помощь волон-
теров. Сейчас в Курске око-
ло 70 активистов «Молодой 
Гвардии», «Волонтерской Ро-
ты». Они помогают маршру-
тизировать поток людей, сор-
тируют и выдают гумани-
тарную помощь, занимаются 
адресными заявками. Здесь 
активисты практически со 

всей страны – от наших юж-
ных территорий и заканчивая 
Дальним Востоком. И их ко-
личество с каждым днем уве-
личивается», – отметил Вла-
димир Якушев.

Передают гуманитарную 
помощь и курским медикам. 
Ранее им привезли средства 
РЭБ для установки на автомо-
били «скорой».

Владимир Якушев доставил 
в Курскую областную клини-
ческую больницу рации, бы-
товую технику, продукты и 
воду.

«Один из основных вопро-
сов сейчас – организации ло-
гистики волонтеров. Два ав-
томобиля партия для работы 
нашего распределительного 
центра уже предоставила. По-
ступят еще 10 машин для до-
ставки гуманитарной помо-
щи и эвакуации жителей», – 
рассказал Владимир Якушев.

Он подчеркнул, что партия 
продолжит оказывать макси-
мальную поддержку жителям 
Курской области.

«Наша задача – помочь 
людям. Мы занимаемся этим 

с первых часов атаки ВСУ на 
регион. Во всех субъектах РФ, 
куда выезжают куряне, их 
встречают наши волонтеры, 
помогают разместиться, по-
лучить консультации и, при 
необходимости, пройти об-
следования врачей. При под-
держке общественных орга-
низаций и благотворитель-
ных фондов организуем от-
дых для детей из Курской об-
ласти», – сказал Владимир 
Якушев.

Врио секретаря Генсовета 
подчеркнул – партия будет 
оказывать поддержку до тех 
пор, пока она требуется.

«Это – наша отдельная за-
дача. И внимание на ней ак-
центировал Председатель 
партии. Все наши региональ-
ные отделения – с Курской 
областью», – заключил Вла-
димир Якушев.

«Единая Россия» с 7 авгу-
ста направляет в Курскую 
область гуманитарную по-
мощь для пострадавших жи-
телей. Это вода и продукты, 
санитарно-гигиенические 
принадлежности и медика-

менты, бытовая техника и ге-
нераторы для пунктов вре-
менного размещения, а так-
же средства РЭБ для карет 
скорой помощи. Гумконвои 
на следующий же день по-
сле атаки украинских тер-
рористов в Курскую область 
отправили Орловская, Туль-
ская и Воронежская области, 
Москва и Татарстан, в пер-
вые дни – Липецкая, Омская, 
Свердловская и Тамбовская 
области, Севастополь, ДНР и 
другие субъекты РФ.

Внести свой вклад могут и 
колымчане. Финансовую по-
мощь можно направить че-
рез Фонд социального парт-
нерства Магаданской обла-
сти:

ОГРН: 1144900000024
И Н Н / К П П 

4909997767/490901001
Северо-Восточное отделе-

ние № 8645
ПАО Сбербанк
р/с 40703810736000000857,
к/с 30101810300000000607, 

БИК 044442607
Назначение платежа: «Ку-

рянам от колымчан».

Для защиты мирных жителей
в шебекино руководитель 

Центрального исполкома 
«Единой России» александр 
сидякин и руководитель 
Центрального штаба «моло-
дой гвардии Единой России» 
александр амелин достави-
ли четыре установки РЭб и 
15 антидроновых детекторов, 
а в грайворонский район – 
шесть средств РЭб и 12 анти-
дроновых детекторов.

«Необходимые средства ра-
диоэлектронной борьбы и ан-
тидроновые детекторы пере-
дали силам территориальной 
обороны в Шебекино, Грайво-
ронском и Борисовском рай-
онах. В частности, в Шебеки-
но их доставили на улицу Шу-
милова. Там находится пер-
вый от границы многокватир-
ный дом. Вчера в него приле-
тели четыре больших дрона, 
два из них удалось сбить. Еще 
два в квартиру. У ВСУ такая 
тактика, что один дрон разби-
вает стекло, а второй залетает 
вглубь квартиры и там взры-
вается. Эту тактику нацисты 
применяют против мирных 
жителей. Вместе с губернато-
ром пообщались с людьми. Вя-
чеслав Гладков выезжает на все 
проблемные случаи, не боит-
ся общения с жителями. И это 
то, что людям сейчас необхо-
димо», – рассказал Александр 
Сидякин.

Губернатор Белгородской об-
ласти Вячеслав Гладков отме-
тил, что на следующей неде-
ле в регионе продолжат выда-
вать спецоборудование, кото-
рое сейчас необходимо.

«Работой по борьбе с беспи-
лотниками мы занимаемся с 
2022-го года. Но в этом году, 
особенно с середины весны, уг-
роза со стороны дронов в при-
граничье сильно возросла, по-
этому мы продолжаем делать 
все, что в наших силах, чтобы 
обезопасить жителей», – отме-
тил он.

Александр Амелин добавил, 
что силы ВСУ ведут настоя-
щую войну против мирного 
населения.

«Они убивают стариков, вра-
чей, вынуждают семьи с деть-
ми покидать свои дома. Пере-

данные высокотехнологичные 
военные спецсредства, без-
условно, помогут эффектив-
но отражать атаки нацистов 
на мирное население», – пояс-
нил он.

Напомним, «Единая Россия» 
с фондом «Наша Правда» со-
здали Центр беспилотных си-
стем. Он объединяет более 100 
представителей малого и сред-
него бизнеса, которые занима-
ются производством БПЛА, си-
стем связи и радиоэлектрон-
ной борьбы и разведки.

С начала СВО «Единая Рос-
сия» оказывает помощь фрон-
ту. На закупку спецсредств, 
квадрокоптеров, беспилотни-
ков, средств связи, тепловизо-
ров и экипировки для бойцов 
на передовой собрали более 13 
миллиардов рублей.
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Импульс для развития Дальнего Востока
С 3 по 6 сентября во Владивостоке пройдет Восточный экономический форум-2024

Подготовка восточного 
экономического форума-2024 
обсуждалась на заседании 
совета Дальневосточного фе-
дерального округа, прошед-
шего под руководством заме-
стителя Председателя Прави-
тельства Российской Федера-
ции – полномочного пред-
ставителя Президента Рос-
сийской Федерации в ДФо 
Юрия трутнева. В меропри-
ятии приняли участие главы 
регионов, представители фе-
деральных министерств и ве-
домств. ВЭФ состоится во Вла-
дивостоке 3-6 сентября, орга-
низатор форума – Фонд Ро-
сконгресс.

«До форума остается три не-
дели. Большая часть уже сдела-
на. Скоординируем действия, 
обсудим готовность основных 
мероприятий, Владивостока и 
Дальневосточного федерально-
го университета. Хочу напом-
нить, что Форум – это, прежде 
всего, инструмент для реше-
ния задач, стоящих перед ма-
крорегионом. Прошу относить-
ся к этому именно с таких по-
зиций, использовать предстоя-
щие сессии максимально эф-
фективно», – открыл заседа-
ние Юрий тРутнЕв.

Участники обсудили форми-
рование деловой, культурной и 
спортивной программ, а также 
подготовку инфраструктуры 

Приморья к проведению ВЭФ.
«Подготовка к проведению 

Восточного экономического фо-
рума ведется в плановом режи-
ме. Мы видим растущий инте-
рес к Форуму со стороны зару-
бежных государственных и биз-
нес-структур. Убежден, что ме-
роприятие пройдет на привыч-
но высоком уровне и позволит 
выработать новые механиз-
мы партнерства, которые бу-
дут способствовать дальнейше-
му экономическому развитию 
российского Дальнего Востока 
и всего Азиатско-Тихоокеанско-
го региона», – подчеркнул со-
ветник Президента Россий-
ской Федерации, ответствен-
ный секретарь оргкомитета 
по подготовке и проведению 
вЭФ антон кобяков.

Ранее была опубликована ар-
хитектура деловой програм-
мы форума. Главная тема в 
этом году – «Дальний Вос-
ток-2030. Объединим усилия, 
создавая возможности». Дело-
вые мероприятия разделены 
на семь тематических блоков: 
«Новые контуры международ-
ного сотрудничества», «Техно-
логии независимости», «Фи-
нансовая система ценностей», 
«Россия дальневосточная», 
«Люди, образование и патрио-
тизм», «Транспорт и логистика: 
новые маршруты» и «Мастер-
планы: от архитектуры к эко-

номике». В программу фору-
ма вошли бизнес-диалоги рос-
сийских предпринимателей с 
партнерами из Китая, Индии и 
стран АСЕАН.

«Одной из главных тем пред-
стоящего ВЭФ станут техно-
логии. Инновации, техноло-
гический суверенитет и кон-
курентоспособность в мире, 
все более зависимом от тех-
нологий – предмет постоян-
ного внимания Президента и 
Правительства. На ВЭФ обсу-
дим научно-технологическую 
повестку, новые механизмы, 
призванные ускорить разви-
тие этой сферы. Особое внима-
ние в этом году уделим вопро-
сам подготовки кадров, разви-
тию образования. Также в фо-
кусе внимания – реализация 
мастер-планов дальневосточ-
ных городов и вовлечение в 
этот процесс инвесторов, раз-
витие транспорта и логистика, 
энергетика, усовершенствова-
ние механизмов государствен-
ной поддержки инвестпроек-
тов, внедрение новых инстру-
ментов. На форуме планиру-
ется подписание соглашений 
с российскими и зарубежны-
ми инвесторами о новых мас-
штабных проектах на Дальнем 
Востоке, состоится запуск но-
вых предприятий», – отметил 
министр Российской Феде-
рации по развитию Дальне-

го востока и арктики алек-
сей ЧЕкунков.

По итогам ключевых сес-
сий форума модераторы до-
ложат главе государства о ра-
боте, проделанной на Дальнем 
Востоке России за прошедшие 
годы. Кроме того, они обозна-
чат возможные ориентиры по 
дальнейшему развитию ма-
крорегиона. В частности, в хо-
де заседания было предложе-
но обсудить реализацию ма-
стер-планов, создание новой 
программы развития энерге-

тики Дальнего Востока, аспек-
ты логистики, технологии, пер-
спективные отрасли экономи-
ки для ДФО и другие вопросы.

«Важнейшим мероприяти-
ем на Форуме является до-
клад модераторов Президен-
ту России. Это будут страте-
гические направления. Гла-
ве государства будут доло-
жены задачи и предложения, 
от внедрения которых зави-
сит развитие Дальнего Вос-
тока», – подчеркнул Юрий 
Трутнев.

Утилизация и переработка мусора
Курсанты программы «Муравьев-Амурский-2030» помогут с проблемой

Проблему утилизации и 
переработки мусора в го-
родах и небольших поселе-
ниях магаданской области 
обсуждали курсанты про-
граммы «муравьев-амур-
ский-2030» московской 
школы управления сколко-
во с исполняющей обязан-
ности министра природных 
ресурсов и экологии колы-
мы натальей морозовой.

Гости из Сколково – это 
представители разных го-
родов: Петропавловска Кам-
чатского, Уфы, Иркутска, 
Москвы, Дальнереченска и 
Южно-Сахалинска. Заказ от 
Магаданской области для 
команды сильнейших вы-
пускников для государст-
венной службы и институ-
тов развития Дальнего Вос-
тока – разработать концеп-

цию по совершенствованию 
системы обращения с твер-
дыми коммунальными от-
ходами. И на встрече обсу-
ждали особенности регио-
на, имеющиеся проблемы и 
предложения, как их можно 
решать.

Курсанты в рамках сво-
ей рабочей поездки посети-
ли пгт. Усть-Омчуг, располо-
женный в Тенькинском рай-
оне Магаданской области. 
Они ознакомились с раз-
личными объектами инфра-
структуры, включая Центр 
досуга и народного творче-
ства, где глава муниципали-
тета Денис Ревутский про-
вел для них экскурсию, де-
монстрируя многогран-
ность талантов местных жи-
телей.

Также курсанты посети-

ли среднюю общеобразова-
тельную школу, которая по-
разила их своим высоким 
уровнем оснащения. Это ре-
ализовано благодаря вы-
строенной системе привле-
чения социально-ответст-
венных компаний, работаю-
щих в регионе.

Во время своего визита кур-
санты также посетили ряд 
других объектов, включая 
строящиеся и действующие, 
такие как школа, детские пло-
щадки, бассейн, завод по про-
изводству бетона и плитки, а 
также Центр досуга и народ-
ного творчества. Представи-
тели администрации муни-
ципалитета подробно рас-
сказали им о каждом объек-
те, посвящая во все детали и 
тонкости процессов и произ-
водства.

Для особенных детей
Продолжается строительство 

образовательного центра

Фотографии макета опу-
бликовал губернатор мага-
данской области сергей но-
сов. нас ждет современное 
здание, состоящее из пяти 
конструктивных блоков.

«Так будет выглядеть обра-
зовательный центр для на-
ших особенных детей. С уче-
том их потребностей здесь 
организуют обучение для до-

школьников, учеников с 1-го 
по 11-й класс, а также про-
фессиональную подготовку 
для молодежи старше 18 лет. 
Сейчас на строительной пло-
щадке 240 человек в две сме-
ны ведут фундаментные ра-
боты, готовят и заливают бе-
тоном арматурный каркас 
стен подвала», – сообщил 
глава региона Сергей Носов.

https://t.me/nosovlive_ru/5317
https://t.me/nosovlive_ru/5317
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«Тысячелетний овцебык»
Интервью с магаданским скульптором Юрием Руденко

Юрий степанович Ру-
денко – автор большинст-
ва скульптур, которые мож-
но увидеть в магадане и его 
окрестностях. Работает в сти-
ле реализм. В своих работах он 
стремится передать красоту и 
уникальность животного ми-
ра Колымы. Сейчас он завер-
шает работу над овцебыком, 
который будет находиться на 
острове Завьялова.

воПРос – отвЕт

– Юрий степанович, где вы 
родились?

– Я родился в 1951 году, 1 ию-
ня на Урале, Южный Урал, Че-
лябинская область. Там про-
жил до 17 лет, уехал в Магни-
тогорск учиться на худграф, 
окончил его. И с того момен-
та живу на севере. Здесь у ме-
ня появилась семья, родились 
дети. Практически всю жизнь 
живу здесь, в Магадане. Вся 
моя творческая деятельность 
связана с Магаданом. Все, что 
я сделал, я сделал здесь. Так 
что Магадан для меня – род-
ной город. Мое детство на Ура-
ле проходило в большом ста-
ринном селе. Там местный ку-
пец построил огромную четы-
рехэтажную паровую мельни-
цу, и там была сыпка, и все лю-
ди, которые занимались сель-
ским хозяйством, там перема-
лывали зерно в муку. Моя ма-
ма была бухгалтером в совхо-
зе. Отец был механиком в гара-
же. У меня еще было двое бра-
тьев. Детство было замечатель-
ное. На Южном Урале хорошо, 
лето теплое. Ну и зима, естест-
венно, холодная. Там закончил 
школу. Село называлось Пес-
чаное. Уехал в город Магни-
тогорск поступать на художе-
ственно-графический факуль-
тет. Потом немного поработал 
в школе учителем рисования и 
ушел в армию.

– Юрий степанович, а ког-
да вы начали рисовать?

– Рисовать начал с детства. 
У меня отец перед войной по-
ступал в художественное учи-
лище и очень хорошо рисовал. 
А он рисовал на клеенках ков-
ры. Ковров-то настоящих бы-
ло мало практически, только 
у очень зажиточных. А все хо-
тели иметь что-то на стенах. И 
он рисовал там такие сюжеты: 
озеро, кувшинки, беседка. Ба-
рышня играет на гитаре. Или в 
лодке плывут. Красивые. Я все 
это видел. И начал рисовать. 
Он меня поправлял, естест-
венно. Началось с детства. По-
том в школе все газеты, естест-
венно, я делал во всех классах 
на протяжении всей учебы. И 
когда закончил школу, я хотел 
стать только художником.

– И вы поступили на учебу 
в магнитогорск?

– Да, очень хороший город. 
Там огромный металлургиче-
ский комбинат. Очень чистый, 
зеленый. Река Урал красивая. 
Очень хороший город. Мне он 
нравился.

– кто был ваш главный 
учитель в университете?

– Разные были преподава-
тели, и я, конечно, благодарен 
своим наставникам по жи-
вописи. Авдеев был хороший 
живописец. Потом Юрий Гага-
рин. Когда я закончил инсти-
тут и переехал сюда, в Мага-
дан, то здесь местная органи-
зация Союз художников дава-
ла направление в дома твор-
чества.

Я первый раз поехал в дом 
творчества Челюскинская, это 
под Москвой, графическая, как 
называют художники, дача. 
Там отличная литографская 
мастерская. Я там впервые по-
знакомился с такой техникой, 
как офорт, литография. Со все-
ми печатными техниками: ли-

ногравюра, монотипия. Очень 
часто там бывал и больше все-
го я почерпнул, работая. Там 
рядом работали и столичные 
художники.

Естественно, смотришь, по-
нимаешь, как это делается. 
Что-то ты перенимаешь, что-
то тебе подходит, что-то ты 
отвергаешь. В институте я по-
лучил азы, а настоящее знание 
по художественной деятель-
ности – в доме творчества. Ра-
ботаешь, тебя никто не трога-
ет. Дается срок два месяца, по-
том ты делаешь отчетную вы-
ставку. Считаю, что именно 
там я получил основные зна-
ния и навыки.

– скульптурой вы начали 
заниматься именно там?

– Скульптурой я начал за-
ниматься в институте. Моим 
дипломным проектом на ка-
федре прикладного искусст-
ва было 5 скульптур по сказ-
кам Пушкина. Малая пласти-
ка, небольшие. Вырезал из ли-
пы: «Балда», «Старик и море», 
«Старики и золотая рыбка». 
И у меня очень хорошо по-
лучилось. Преподаватель по 
скульптуре сказал: «Ты не бро-
сай это дело». Когда переехал 
в Магадан, пробовал резать 
кость. Когда мне представил-
ся случай сделать скульптуру, 
то я начал плотно заниматься 
именно ею. Началось все с то-
го, что сделал Козина Вадима 
Алексеевича, сидящего в скве-
ре на скамеечке. И потом Вы-
соцкий, и еще раз Высоцкий.

– козин, я читал, ваш со-
сед был?

– Он был мой сосед. Я жил 
на пятом этаже, на Школьной 
улице. А он – внизу. Я его ча-
сто встречал, и лепил его пор-
трет больше по воспоминани-
ям, чем по фотографиям. Я его 
помню, у него лицо такое жи-
вое было. Он такой серьезный 
был, характерный дед. Сколь-
ко я там жил, столько мы и 
встречались.

– как вы относитесь к 
скульптуре, к памятникам 
как к средству сохранения и 
передачи памяти?

– Память – это само собой 
понятно. Все мотивы и все то, 
чем занимается изобразитель-
ное искусство – это или па-
мять, или философские ком-
позиции.

Если берусь делать памят-
ник Высоцкому, я его изучаю 
полностью. Делаю эскизы, что-
бы память об этом певце и 
барде дольше сохранялась у 
людей. Мне важна монумен-
тальная сторона, но и жанро-
вость должна быть.

– Юрий степанович, рас-
скажите, что заложено в ва-
ших скульптурах?

– То, чем мне хочется поде-
литься со зрителем, с моими 
соотечественниками, с горо-
жанами. Не знаю, как, возни-
кает идея, но она возникает. Та 
жизнь, в которой живешь, вся 
та информация, которую ты 
переосмысливаешь, заставля-
ют откликнуться на тревожа-
щие тебя идеи.

И вот возникает идея скуль-
птуры. Например, мамонт. 
Когда я его задумывал, а это 
было в советское время, мы 
ездили в комсомольско-аги-
тационной бригаде в качест-
ве художников. Мы везли вы-
ставку и там рассказывали о 
картинах жителям поселков 
на трассе.

– то есть вы его тридцать 
лет вынашивали?

– Да. И вот мы там были на 
приисках. Оставленная ржаве-
ющая техника. И вдруг из гру-
ды этого металла высовывает-
ся кость мамонта. Меня пора-
зило сочетание современных 
механизмов, которые пришли 
в негодность, и мамонта, кото-
рый жил тут много тысяч лет 
назад. Он тоже пришел и исчез 
с лица земли как вид, а свиде-
тельства остались. И вот судь-
ба столкнула металл и кость 
доисторического животного.

И у меня это в голове кру-
тилось, крутилось, и в конце 
концов я сделал эскиз фигу-
ры мамонта из вышедших из 
строя металлических деталей. 
Я его продвигал долго. В конце 
концов, тогдашний мэр города 
Магадана Владимир Петрович 
Печеный увидел, ему эта идея 
понравилась, и я начал его де-
лать. Сделал, установил, и, на 
удивление, всем понравилось. 
Во всяком случае, я сужу по 
отзывам в Интернете.

Гости приезжают, им очень 
нравится. А мне приятно, что я 
доставил людям удовольствие. 
Поделился мыслями, и людям 
понравилось.

– Юрий степанович, рас-
скажите, пожалуйста, о ра-
боте с металлом на примере 
овцебыка.

– Лучше, конечно, работать 
с бронзой на литейных заво-
дах, там, где есть литейные 
цеха. Работаешь легче, с гли-
ной. Когда скульптура готова, 
снимают форму и делают от-
ливку. Нашел другой способ, 
ковка. Листовой металл, не-
ржавейка или черный металл. 
Я его кую на наковальне, ис-
пользую молотки разного ви-
да и свариваю. И получает-
ся скульптура. Я сделал четы-
ре нерпы, тоже на остров За-
вьялова. Мне очень нравится 
работать с металлом, потому 
что это, во-первых, надолго. 
Во-вторых, сопротивление 

материала меня стимулирует. 
Я работаю с большим интере-
сом. Судьба свела меня с Иго-
рем Борисовичем Донцовым. 
Ему понравились мои рабо-
ты, и мы с ним уже три года 
сотрудничаем. Его идея осво-
ения острова мне очень нра-
вится. Я рад, что могу участ-
вовать в этом проекте таким 
образом. Немного таких лю-
дей у нас в России, которые 
за свои деньги, за свое вре-
мя поднимают такие проек-
ты. Причем туда планирует-
ся потом привозить туристов, 
чтобы туристы видели свои-
ми глазами: вот это животное, 
современник мамонта. Ма-
монт не прижился, а овцебык 
до сих пор в Арктике живет, 
на острове Врангеля, и себя 
прекрасно чувствует, в своей 
роскошной шубе размножает-
ся. Добывает себе пищу. Уди-
вительный зверь. И мне захо-
телось его увековечить. Сна-
чала происходит лепка. По-
том рисуется эскиз. Ищешь 
решения: как придать ему 
форму, чтобы было понятно, 
что его шерсть такая густая, 
длинная. Решение этих задач 
меня и привлекает. В скуль-
птуре это сделать довольно 
сложно. Когда уже начал де-
лать, наткнулся на скульпту-
ру овцебыка такого же разме-
ра в Мурманске. Но он брон-
зовый. Значит, не один я инте-
ресуюсь этим. Это меня под-
держало в моем выборе, что 
это животное, которому надо 
поставить памятник. Просто, 
потому что он дожил, сохра-
нился до наших дней.

– в магаданской области 
есть две самые известные 
на всю Россию скульпту-
ры: маска скорби и ваш ма-
монт. Две скульптуры, кото-
рые характеризуют и отра-
жают историю нашего края, 
но по смыслу и по настрое-
нию они разные. скажите, 
есть ли у вас в планах скуль-
птура, которая так же, как и 
маска скорби, была посвя-
щена заключенным?

– Я читал очень много Вар-
лама Шаламова. Об этом по-
том писал Асир Семенович 
в книге «Узелки на память» 
(18+). Многие освещали эту те-
му. Я в поиске, сделал эскиз. 
Парная скульптура. Двое за-
ключенных сидят с вещмеш-
ками, курят на лавке.

А потом человек, кото-
рый эту тему хорошо изучал, 
Игорь, сказал, что они не име-
ли права сидеть, только сто-
ять. Или сидеть на корточках. 
И этот вариант отпал. Сей-
час я думаю, рисую. Хотелось 
бы мне, конечно, как-то поде-
литься своим отношением к 
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этой теме. Но пока эта идея в 
работе.

– Юрий степанович, мы 
пришли к выводу, что все 
скульптуры малой формы в 
нашем городе сделаны вами. 
И встал вопрос о том, как на-
зывается стиль, в котором вы 
работаете. Потому что он лег-
ко узнаваем за счет преобла-
дания в нем грубого металла. 
И его ни с чем не спутаешь. 
но вот как он называется?

– Даже не знаю. Это сварная 
скульптура, выполненная в тех-
нике сварки. Что касается ма-
монта, это стимпанк. Это та-
кой стиль, когда из выброшен-
ных металлических деталей де-
лают такие арт-объекты. Малая 
скульптура выполнена в стили-
стике реализма. Но как дальше 
пойдет – я тоже не знаю. Мо-
жет быть, захочется что-то сде-
лать в современном ключе, ка-
кие-то аллегорические фигу-
ры. Пока не буду загадывать. У 
меня в голове много задумок. 
Пока я не приступаю. Вот есть 
конкретные задания, пока ра-
ботаю над ними.

– большинство ваших 
скульптур – это животные. 
Почему?

Однажды Юрий Михайлович 
Казетов, заместитель мэра, го-
ворит: «Вот в Питере есть скуль-
птура «Чижик-пыжик», знако-
вая, она маленькая, но его там 
натирают, гладят».

И мне предложили сделать 
евражку. Идея мне очень пон-
равилась. Я видел этих зверьков 
на приисках, видел, как они бы-
стро привыкают к людям. Рабо-
чие идут на обед, а они уже тол-
кутся вокруг них. Попрошайни-
чают, получают кусочки пищи 
и даже заглядывают в карманы, 
если там что-то лежит. Очень 
забавные создания. Нарисовал 
эскиз, его утвердили, и я от-
правился отливать его из брон-
зы. Людям очень понравилось. 
Дети, и, думаю, взрослые тоже, 
меняют шапочки этой евраж-
ке. Один день – одна шапочка, 
на следующий день уже другая, 
а первая где-то там в стороне. 
Это меня радует. Мне прият-
но, что люди оценили эту идею. 
Даже лиса получила свою до-
лю внимания. Хоть и меньше, 
но тоже нос ей полируют. Де-
ти катаются на ней верхом. Это 
замечательно, потому что в на-
шем городе мало таких скуль-
птур, которые бы оживляли го-
родскую среду и придавали ей 
особый колорит.

– Эта идея будет развивать-
ся дальше?

– Мы продолжим работать 
над этим. Иногда, однако, у 
администрации не хватает 
средств на такие проекты. Это 
все равно дорого. Отливка из 
бронзы стоит дорого. Что у ме-
ня в планах? У меня много пла-
нов. Например, у меня в планах 
сделать скульптуру «Товарищ 
медведь». Медведь здесь – сим-
вол многих вещей. Я думаю, все 
сталкивались за городом с эти-
ми животными. Хочется как-то 

этот момент обыграть. Но ку-
да его? Где? В каком виде? Что 
это будет? Есть одна идея. Она 
не моя, но я ее очень хорошо 
воспринял. И сейчас мы это де-
ло разрабатываем. Медведь, ко-
торый едет на прииски с че-
моданом, на дороге его поста-
вить. Конечно, хочется насы-
щать город. Я бы с удовольст-
вием этим занимался. У нас тут 
и животный мир, и рыбу вы ви-
дели, а мне всегда хотелось ог-
ромную рыбу поставить, пото-
му что основное богатство тут 
золото, но рыба – это не менее 
такое основательное богатство. 
А какая рыба? Горбуша, которая 
идет сюда косяками и кормит, 
и кормила раньше народ. Она 
такая знаковая рыба, эта гор-
буша. Здесь есть много живот-
ных-эндемиков. Даже те же не-
рпы.

– Юрий степанович, а быва-
ет ли критика? Если да, то как 
вы к ней относитесь?

– Существует конструктив-
ная критика, и есть так назы-
ваемая «пустая» критика. Не-
которые просто говорят: «Это 
все не то». Используют крити-
ку, чтобы показать, что я крити-
чески настроен и готов крити-
ковать все вокруг. С интересом 
слушаю конструктивные заме-
чания. Иногда бывает обидно, 
что я не учел какой-то момент, 
когда выполнял работу. Все за-
висит от того, насколько быс-
тро нужно было сделать рабо-
ту. Если у меня было бы боль-
ше времени – год-два, я бы 
учел все детали. Но когда нуж-
но действовать быстро, ошибки 
бывают часто. Принимаю кри-
тику нормально. Она мотиви-
рует меня стать более внима-
тельным и широко мыслящим 
в будущем. Также важно учи-
тывать, как человек отнесет-
ся к вашей работе. Ведь вы де-
лаете это для других, не только 
для себя. Этот человек восполь-
зуется вашим трудом, и это то-
же стоит учитывать.

– скажите, пожалуйста, о 
работе в театре. когда вы на-
чали?

– Я начал работать в театре 
в 2004 году. Там тогда был ди-
ректором Владимир Алексе-
евич Барляев, который ска-
зал, что у них нет человека, 
который мог бы занимать-
ся декорациями. У нас рабо-
тал завпост, интересный ма-
лый. Мы уже были знакомы с 
ним по работе в художествен-
ном фонде. И вот принял ре-
шение пойти работать в театр. 
Думал посмотреть, что и как. 
Всегда можно уйти, если не 
понравится. И вот уже 20 лет 
занимаюсь в театре создани-
ем декораций. Также изготав-
ливаю реквизит для спекта-
клей. Мне это очень интерес-
но. Мне нравится атмосфера в 
театре. У нас талантливые ар-
тисты и работники разных це-
хов: швейные, художествен-
ные, а также столярно-деко-
рационный цех. Это увлека-
тельно. Весь процесс в театре 

увлекателен. У меня есть воз-
можность наблюдать за раз-
витием спектакля, общаться 
с режиссерами. Трижды меня 
приглашали в качестве худож-
ника-постановщика спекта-
клей, и у меня уже поставлено 
три спектакля. Мне это очень 
нравится, но я понимаю, что 
не совсем театральный чело-
век. Для этого нужно совсем 
другое мышление. Театр – это 
особое место. Много раз ду-
мал уйти, но каждый раз пе-
редумывал. Не могу бросить. 
У нас замечательный коллек-
тив, артисты; все это смеши-
вается в одном общем котле 
и выливается в спектакль, ко-
торый приятно смотреть. По-
нимаешь, что ты тоже в этом 
участвовал, это приятно. Дети 
мои ходят с удовольствием, а 
сейчас уже и внучка. Полюбил 
ходить на спектакли.

– Расскажите о культурной 
среде магадана 70-х.

– Я очень многих знал, был 
знаком с писателями. Тут бы-
ла сильная писательская ор-
ганизация. Мы начали гово-
рить про 70-е, 80-е, про слив-
ки культурного общества. Ког-
да приехал сюда, здесь была 
очень хорошая, качественная 
организация Союза художни-
ков. Членов было немного, но 
все были очень талантливые 
люди: Попов, Удовенко, Влади-
мир Николаевич Мягков, Ва-
силий Метальников.

Магаданский Союз худож-
ников всегда котировался и в 
советское время, и в россий-
ское. Всегда были качествен-
ные, хорошие работы. И сей-
час у нас очень хорошие ху-
дожники-косторезы, которые 
успешно выступают на миро-
вой арене. У нас есть тут ака-
демик, действительный член 
Академии художеств Конс-
тантин Борисович Кузьминых. 
Сейчас ему присвоили звание 
народного художника. Он пер-
вый такой человек в Магадане.

Выставочный зал был во 
Дворце профсоюзов. Тогда 
там был хороший выставоч-
ный зал.

Очень многие умерли, очень 
многие уехали. Но сейчас со-
став Союза художников очень 

крепкий, сильный. Участвует 
в крупных выставках: и меж-
дународных, и всероссийских, 
и зональных.

– а как вы пережили девя-
ностые?

– Всякое было. Рисовал. На-
чал резать дерево. Делал ав-
торскую резную мебель. И за-
нимался интерьерами.

– как вашковец?
– Да. Я, кстати, с ним тоже 

работал. Делал рисунки, ездил 
за свой счет в Дом творчества. 
Никому не нужна была гра-
фика. У народа не было денег, 
чтобы покупать. Очень мно-
го начали выпивать. Выписка 
никого к добру не приводи-
ла. Очень много умерло хоро-
ших художников: косторезов, 
скульпторов.

– как вы думаете, сейчас 
идейная составляющая на-
шего государства возвраща-
ется?

– Сейчас она еще полностью 
не утвердилась. Художники, ко-
торых я знаю, говорят о том, 
что Россия должна возрождать-
ся, крепнуть, улучшать жизнь 
своих людей.

Эта идея все больше и больше 
находит поддержку. То же са-
мое и в среде художников. Эта 
идея очень долго витала в воз-
духе, но конкретно не обоса-
бливалась и не формулирова-
лась. Сейчас она четко сформу-
лирована. Россия должна креп-
нуть во всех отношениях, быть 
независимой, достойной, чтобы 
люди жили лучше, чем на Запа-
де. Это нормальная идея, я ее 
поддерживаю.

– Есть ли шанс, что вокруг 
этого, как и в советское вре-
мя, художники смогут опять 
найти свое применение?

– Конечно, я думаю, что те, 
кому эти идеи близки, откли-
каются на эту идею. Россия 
могучая. Так будет, и многие 
откликнулись на это в идеоло-
гической направленности. Все 
выставки были идеологизиро-
ваны. Вспомним коммунисти-
ческую идеологию. Культ лич-
ности. Шаг в сторону – уже не 
есть хорошо. Андерграунд не 
приветствуют. Сейчас – по-
жалуйста, что хочешь, то и де-
лай. Тебе интересны идеологи-

ческие картины? Делай. Тебе 
интересны формалистические 
работы? Делай. Никто тебя не 
запрещает. Никто тебя не на-
казывает. Раньше же... Хрущев, 
знаменитая бульдозерная вы-
ставка: там всех этих левых 
художников просто давили. А 
сейчас, я думаю, все это возро-
дится, и все пойдет как надо. Я 
прямо это чувствую. Дай Бог, 
чтобы так оно и было. Худож-
ники – четкий народ, они по-
нимают веяние времени.

– трасса.
– Последний раз я был в 

Ягодном, мы там делали инте-
рьер ресторана под названием 
«Арго». И ездили зимой мон-
тировать все то, что сделали 
для интерьера. Ехали в авто-
бусе со всеми своими инстру-
ментами, и был мороз – 54 
градуса. Было немножко тре-
вожно. Раз, и машина встала. 
Что такое? Перемерз топлив-
ный провод. Это что значит? 
Машина заглохла. Но водитель 
был опытный. У него была ка-
нистра керосина. Он залива-
ет керосин, чтобы тот расто-
пил замерзший бензопровод. 
Поехали дальше. Но! А если бы 
заглох двигатель? Тепла нет 
другого, кроме как от двига-
теля. И вот этому я все время 
поражаюсь. Шоферам, даль-
нобойщикам, которые ездят 
по трассе. Они же ездят и зи-
мой, и летом. Интересно бы-
ло, когда мы ездили с комсо-
мольским агитпробегом. Все 
поселки еще были в хорошем 
состоянии, все работало. Лю-
ди там, конечно, замечатель-
ные были. Трасса – это особая 
область магаданской жизни. 
Там люди живут такие. Если 
говорить о приисках, сейчас 
там уже все совсем по-друго-
му. Я был на двух приисках 
на месторождении Джульетта. 
Правда, летом. Там все ну сов-
сем шикарно. И бытовые усло-
вия, и спортзалы, и столовая. 
Кормят как в лучших рестора-
нах. Интересное место, инте-
ресная трасса.

авторы интервью,
ведущие подкаста
«ваши уши» (16+)

Дмитрий анДРЕЕв 
и арсений гаРИПов
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события недели

Завоз топлива 
проходит по графику

Продолжается подготовка 
к отопительному сезону

магаданэнерго продол-
жает формировать запа-
сы угля для предстоящего 
отопительного сезона 2024-
2025 годов, который в отда-
ленных районах колымы 
начинается в начале сентя-
бря. Завоз топлива проходит 
по графику.

С причалов Магаданского 
морского торгового порта, 
где разгружена шестая пар-
тия угля, автотранспортное 
предприятие перевозит то-
пливо на Магаданскую ТЭЦ. 
В настоящее время запасы 
угля на станции с учетом 
остатков составляют 193 ты-

сячи тонн.
«Этого достаточно для на-

чала отопительного перио-
да», – сообщается в ТГ-кана-
ле предприятия.

С Талдинского разреза Ке-
меровской области для Ма-
гаданской ТЭЦ отгружено 
227,935 тысячи тонн, что со-
ставляет 95 % от всего объема 
поставки. В порту перевал-
ки Ванино для последующей 
погрузки на теплоход нахо-
дится более 53 тысяч тонн 
угля. Всего будет поставлено 
более 241 тысячи тонн стра-
тегически важного для реги-
она груза.

Концерты, фестивали, выставки
Центр культуры Магадана посетили более 43 тысяч человек

за семь месяцев текуще-
го года в Центре культуры 
областного центра прош-
ло 205 мероприятий, кото-
рые посетили более 43 ты-
сяч человек.

Торжественные концер-
ты, посвященные главным 
государственным праздни-
кам, концерты классической 
и эстрадной музыки в испол-
нении муниципальных кол-
лективов хоровой академи-
ческой капеллы имени Ев-
гения Алхимова, камерно-
го ансамбля, оркестра рус-
ских инструментов «Мете-
лица» (6+), группы «Фьюжн» 
(6+) состоялись в стенах му-
ниципального учреждения 
культуры.

Для магаданской детворы 
и их родителей с традицион-
ным успехом прошли ново-
годние представления и фе-

стиваль детского творчества 
для дошкольников «Празд-
ник детства». Проводились 
просветительские и познава-
тельные, игровые и спортив-
ные мероприятия, торжест-
венные приемы и форумы, 
мастер-классы и многое дру-
гое.

В юбилейный для города 
год в Центре культуры состо-
ялся XIV Межрегиональный 
фестиваль детского и моло-
дежного творчества «Сия-
ние Севера» (12+), объединив-
ший более трехсот участни-
ков. В областной центр при-
ехали артисты из Инты, Ухты 
и Сыктывкара, Лесосибирска 
Красноярского края, города 
Братска, и, конечно же, Мага-
дана. Они продемонстриро-
вали авторитетным членам 
жюри свое мастерство в му-
зыкальном и изобразитель-

ном искусстве, вокале и хо-
реографии.

«В новом творческом се-
зоне Центр культуры вновь 
гостеприимно распахнет 
двери для своего любимо-
го зрителя. Магаданцев и го-
стей города ждут яркие про-
екты, мероприятия для раз-
новозрастных категорий на-
селения, включая детей, под-
ростков, молодежь, людей 
серебряного возраста и с ог-
раниченными возможностя-
ми здоровья. Продолжится 
участие Центра культуры в 
программе популяризации 
культурных мероприятий 
для молодежи «Пушкинская 
карта» и реализации Прези-
дентского гранта в проек-
те «Семейный марафон «Ко-
лымские традиции», – от-
метили в учреждении куль-
туры.

Подготовка к началу учебного года
Состоялась антитеррористическая комиссия в мэрии Магадана

меры по обеспечению 
безопасности в период под-
готовки и проведения Дня 
знаний обсудили сегодня в 
рамках очередного заседа-
ния антитеррористической 
комиссии в мэрии магада-
на.

Как доложил заместитель 
начальника полиции по ох-
ране общественного поряд-
ка ОМВД России по городу 
Магадану Анатолий Набоков, 
в настоящий момент с уча-
стием личного состава ОМВД 
проводится проверка обра-
зовательных учреждений го-
рода на предмет антитерро-
ристической укрепленности 
и готовности объектов обра-
зовательной сферы к новому 
учебному году.

«Сотрудники полиции про-
веряют школы и детские са-
ды. На данный момент недо-
статков в ходе проверок не 
выявлено», – уточнил Анато-
лий Набоков.

Для обеспечения охраны 
общественного порядка 1-2 
сентября 2024 года, в случае 
необходимости, планиру-
ется создание дополнитель-
ного резерва сил и средств 
для усиления охраны обра-
зовательных организаций. 
Также на этот период будут 
сформированы 2 мобильные 

группы по контролю и реаги-
рованию на изменение опе-
ративной обстановки в пери-
од проведения мероприятий, 
посвященных Дню знаний.

Кроме этого, как сообщил 
докладчик, сотрудниками от-
деления по делам несовер-
шеннолетних ОМВД России 
по Магадану совместно с от-
делом опеки и попечитель-
ства департамента образова-
ния мэрии Магадана, пред-
ставителем Магаданского со-
циального реабилитационно-
го центра для несовершенно-
летних в рамках проведения 
акции «Помоги пойти учить-
ся» (0+) проводятся проверки 
состоящих на учете несовер-
шеннолетних и неблагопо-
лучных семей, имеющих де-
тей школьного возраста, на 
предмет их готовности к на-
чалу нового 2024-2025 учеб-
ного года. При выявлении об-
стоятельств, препятствую-
щих обучению, соответству-
ющая информация направ-
ляется в комиссию по делам 
несовершеннолетних и защи-
те их прав, а также в департа-
мент образования мэрии.

В рамках осуществления 
совместной деятельности от-
деления по делам несовер-
шеннолетних с учебными за-
ведениями областного цент-

ра по предупреждению под-
ростковой преступности про-
водится работа по планиро-
ванию профилактических 
мероприятий в учебных за-
ведениях на 2024-2025 учеб-
ный год.

«Так, запланировано учас-
тие инспекторов ПДН в класс-
ных часах и родительских со-
браниях с информацией по 
вопросам профилактики со-
вершения правонарушений 
как со стороны учащихся, так 
и в отношении них», – пояс-
нил Анатолий Набоков.

В целях недопущения со-
вершения террористических 
актов кинологической служ-
бой ОМВД совместно с инже-
нерно-технической группой 
ОМОН Управления Росгвар-
дии по Магаданской области 
будут обследованы учрежде-
ния и прилегающая к ним 
территория на предмет вы-
явления взрывчатых веществ 
и взрывных устройств с при-
менением служебной собаки 
и составлением соответству-
ющих актов.

Работа по обеспечению 
правопорядка и обществен-
ной безопасности в период 
проведения мероприятий, 
посвященных Дню знаний, 
находится на постоянном 
контроле руководства ОМВД 

России по Магадану. Личный 
состав ОМВД готов к обес-
печению общественного по-
рядка в период проведения 
в столице региона торжест-
венных мероприятий, по-
священных началу 2024-2025 
учебного года.

В рамках совещания чле-
ны антитеррористической 
комиссии высказали необхо-
димость предусмотреть не-
сение службы дополнитель-
ных нарядов полиции в ме-
стах проведения мероприя-
тий, посвященных Дню зна-
ний, а также обеспечить при-
влечение сил народной (каза-
чьей) дружины для охраны 
общественного порядка.

Департаменту образования 
мэрии Магадана рекомендо-
вано разместить на офици-

альных сайтах учреждений, в 
официальных группах соци-
альных сетей информацию о 
порядке и формате проведе-
ния линеек, посвященных на-
чалу учебного года.

В день проведения меро-
приятий, посвященных Дню 
знаний, в областном цент-
ре проведут наружный об-
ход школ, проверят помеще-
ния, где будут проходить ли-
нейки. В ходе обследования 
особое внимание обратят на 
исправность средств тревож-
ной сигнализации, систем 
видеонаблюдения, освеще-
ния и оповещения; наличие и 
исправное состояние средств 
автоматической пожар-
ной сигнализации и управле-
ние эвакуацией, первичных 
средств пожаротушения.

https://t.me/magadanenergo/1942
https://t.me/magadanenergo/1942
https://mck49.ru/groups/municipal-groups/16-orkestr-russkih-narodnyh-instrumentov-metelica.html
https://mck49.ru/groups/municipal-groups/16-orkestr-russkih-narodnyh-instrumentov-metelica.html
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события недели

Пресс-служба мэрии города магадана

Станет красиво и комфортно
В Магадане продолжается благоустройство общественных пространств

в областном центре про-
должается исполнение 
программ, направленных 
на благоустройство горо-
да. Так, в рамках реализа-
ции этапов муниципальной 
программы «Формирование 
современной городской сре-
ды муниципального образо-
вания «Город Магадан» за-
ключено шесть контрактов 
на благоустройство общест-
венных пространств и три – 
на ремонт дворовых терри-
торий многоквартирных до-
мов.

Устраивают территорию 
Аллеи Памяти на проспек-
те Ленина. Проведены де-
монтажные работы, армиро-
вание и бетонирование пло-
щадок рекреационных и ме-
мориальных зон. Рабочие 
ООО «Магстрой» монтируют 
основание лестничных схо-
дов, кладут асфальтобетон-
ное покрытие и тротуарную 

плитку, выполняют бетони-
рование подпорных стен, ар-
мирование и бетонирование 
клумб на рекреационных зо-
нах, устанавливают бордюр-
ный камень, устраивают на-
ружное электроосвещение.

Завершены работы, на-
чатые в 2023 году, по бла-
гоустройству левого бере-
га в районе устья реки Дук-
ча. Объект принят приемоч-
ной комиссией в начале ию-
ля. Здесь выполнена отсыпка 
бутовым камнем и укладка 
монолитной железобетонной 
плиты под смотровую пло-
щадку, высажен кустарник и 
устроен газон, смонтирован 
деревянный настил, огражде-
ния тротуаров и смотровой 
площадки, нанесен рисунок 
на поручни деревянного ог-
раждения.

Помимо этого, следующая 
очередь строительства этно-
парка «Дюкча» предусматри-

вает устройство детской иг-
ровой площадки.

«Подрядной организацией 
заключены договоры на по-
ставку малых архитектурных 
форм и оборудования. Вы-
полнен демонтаж существу-
ющего покрытия, проведены 
подготовительные работы, 
планировка площадей, раз-
работка траншей, установка 
бордюрного камня, устрой-
ство щебеночного основания 
под асфальт, асфальтирова-
ние, – рассказала руково-
дитель департамента сат-
Эк надежда гоРностаЕ-
ва. – Ведется устройство во-
доотводной канавы и уклад-
ка водоотводной трубы, ра-
боты по пропитке деревян-
ных конструкций огнебиоза-
щитным составом, устройст-
ву траншеи и основания под 
электрокабель освещения».

Продолжается строитель-
ство IV очереди парка «Ма-

як». На Аллее имени адмирала 
А. И. Нагаева выполняются ра-
боты по укладке брусчатки и 
бордюрного камня, устройст-
ву лестничных сходов, элек-
тромонтажные работы, рабо-
ты по устройству ливневой 
канализации и наружных се-
тей водоснабжения, устройст-
ву асфальтобетонного дорож-
ного покрытия, монтажу МАФ.

Также в рамках програм-
мы благоустраивают дво-
ры. Подрядчики зашли на 
территорию многоквартир-
ных домов № 3, 5, 5 к. 1, 7 на 
улице Якутской, домов № 
36, 36 к. 1, 36а, 38, 38а, 38б на 
улице Кольцевой и дома № 7 
в Промышленном проезде.

Парк «Дюкча»
В Магадане продолжается 

развитие зоны отдыха

в магадане продолжа-
ется развитие зоны отды-
ха «горняк». В рамках фе-
дерального проекта «Форми-
рование комфортной город-
ской среды» национального 
проекта «Жилье и городская 
среда» реализован проект 
благоустройства левого бе-
рега в устье реки Дукча. На-
помним, он стал победите-
лем I конкурса лучших про-
ектов создания комфортной 
городской среды для субъек-
тов Дальневосточного феде-
рального округа.

Эта территория стала про-
должением парка этниче-
ской культуры народов Се-
веро-Востока «Дюкча». Вдоль 
берега выполнено устрой-
ство пешеходных дорожек. 
Установлены ограждение и 
смотровая площадка рядом 

с мостом, детская площадка, 
беседки, скамейки, шезлонги, 
урны. Также строители обо-
рудовали мангальную зону, 
озеленили участок.

Развитие территории про-
должается. В этом году здесь 
появится современная дет-
ская площадка. Строители 
уже трудятся над ее созда-
нием, подготовили основа-
ние, уложили асфальт, вско-
ре приступят к устройству 
резинового покрытия.

На площадке планируют 
разместить малые архитек-
турные формы, качели, иг-
ровой комплекс. Также здесь 
добавят зеленые насажде-
ния, установят ограждение, 
доработают систему наруж-
ного освещения. Дополни-
тельно в зоне отдыха появит-
ся спортивный комплекс.

Проблема с мусором
Есть вопросы к работе регоператора

в мэрии магадана прошло 
оперативное совещание с ру-
ководителями подведомст-
венных структур города. Его 
провел глава областного цент-
ра Юрий Гришан.

Текущими работами на се-
тях водоснабжения занимается 
Водоканал. Помимо этого, про-
должается прокладка трубо-
провода на улице Берзина. Па-
раллельно здесь ведут благоу-
стройство в районе домов № 2-4.

«Здесь необходимо восста-
новить нарушенное покрытие 
тротуара, устроить озеленение, 
установить малые архитектур-
ные формы», – рассказал ру-
ководитель Водоканала Дамир 
Шакиров.

Работы планируют выпол-
нить в течение августа. Градо-
начальник отметил необходи-
мость вернуть детскую пло-
щадку.

«Однозначно надо вернуть 
детскую площадку. Согласен, 
что нужно благоустраивать 
тротуар и убрать существу-
ющий заезд», – сказал Юрий 
Гришан.

В Соколе специалисты зани-
маются ремонтом резервуа-
ра для питьевой воды. Присту-
пили к наполнению емкости, 
чтобы в дальнейшем провес-
ти гидравлические испытания. 
В эксплуатацию введут после 
промывки и дезинфекции.

Подготовка сетей к зимнему 
периоду подходит к концу. В 
результате опрессовки отрабо-
тано 45 повреждений, это боль-
шая часть из того, что было вы-
явлено сотрудниками Теплосе-
ти. Оставленные разрытия ста-
раются оперативно засыпать 
песчано-гравийной смесью.

Гидравлические испы-
тания и промывку ведут в 

образовательных организа-
циях в поселке Сокол сотруд-
ники ГЭЦ.

Также в ходе совещания 
поднимали вопрос незакон-
но установленных гаражей 
и оставленного транспорта 
во дворах. Эти объекты в на-
стоящее время задерживают 
подрядчиков и мешают вес-
ти работы на Кольцевой, 38, 
Колымской, 14а, в Промыш-
ленном проезде, 7. Специали-
стам УАТК поручено в рам-
ках действующего законода-
тельства в кратчайшие сроки 
провести работу и дальней-
шую расчистку участков.

К уборке ТБО в областном 
центре привлечено 8 мусоро-
возов. Однако не всегда удает-
ся качественно очищать кон-
тейнерные площадки.

«К работе Регионального 
оператора есть вопросы, – 
сказал мэр Магадана. – Су-
ществует проблема подбо-
ра мусора, который ведут не 
всегда качественно и с боль-
шим отрывом. Остается мно-
го просыпавшихся отхо-
дов, которые растаскивают 
по двору чайки. Этот вопрос 
нужно проработать со Спе-
цавтохозяйством. Помимо 
этого, в поселке Сокол недо-
статочная периодичность вы-
воза мусора. Считаю нужным 
увеличить частоту вывоза».

https://magadangorod.ru/press/news/?id_4=92966 
https://magadangorod.ru/press/news/?id_4=92966 
https://magadangorod.ru/press/news/?id_4=92966 
https://magadangorod.ru/press/news/?id_4=92994.
https://magadangorod.ru/press/news/?id_4=92994.
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трибуна депутатов

Пресс-служба магаданской областной Думы

Обращения от граждан

за семь месяцев с на-
чала года в адрес регио-
нального парламента бы-
ло направлено 48 обраще-
ний: от колымчан – 20, 
от жителей других реги-
онов России – 11, без ука-
зания места жительст-
ва – 17.

Вопросы, с которыми лю-
ди обращались в облдуму 
за отчетный период, каса-
лись: пенсионного обеспе-
чения, жилищно-комму-
нального хозяйства, обра-

щения с животными без 
владельцев, получения ма-
териальной помощи. Так-
же заявители направляли 
предложения по совершен-
ствованию регионального 
законодательства.

Родители трех и более 
детей просили разъяснить 
порядок предоставления 
материальной помощи, 
установленной Законом «О 
мерах социальной поддер-
жки многодетной семьи в 
Магаданской области», ко-

торый депутаты приняли 
на апрельском заседании в 
этом году.

Большая часть писем об-
работана, вопросы были 
решены в рамках взаимо-
действия регпарламента с 
профильными ведомства-
ми. Ответы были направ-
лены адресантам в соот-
ветствии с Федеральным 
законом № 59 «О порядке 
рассмотрения обращений 
граждан Российской Феде-
рации» в срок до тридца-
ти дней.

Напомним, отправить 
обращение в Магаданскую 
областную Думу можно 
через электронную прием-
ную на официальном сай-
те колымского заксобра-
ния, по электронной по-
чте duma@magoblduma.ru, 
а также отправить письмо 
по адресу: 685000, г. Мага-
дан, ул. Горького, д. 8а или 
доставить его лично, оста-
вив в почтовом ящике на 
первом этаже.

Лососевая 
путина-2024

омсукчанские рыбаки 
подтвердили предположе-
ния ученых о том, что в 
сравнении с прошлым се-
зоном подход горбуши не 
только к колымским, но и 
дальневосточным берегам 
оказался слабым. Замести-
тель Председателя Магадан-
ской областной Думы Игорь 
Донцов, являясь учредите-
лем «Рыбной компании», 
прокомментировал ход ло-
сосевой путины-2024.

– Из года в год предприятие 
выполняет свои социальные 
обязательства. Мы помога-
ем всем нуждающимся, неза-
щищенным слоям населения, 
представителям коренных 
малочисленных народов Се-
вера, садикам, школам, кому 
необходимо. Соседним муни-
ципальным округам тоже по-
могаем. В этом хоть и не са-
мом рыбном году все, кто ну-
ждается, получат от нас ры-
бу бесплатно, – сказал Игорь 
Донцов.

Парламентарий подчерк-
нул, что в этом году в ком-
пании планируют выловить 
735 тонн лосося: 320 тонн 
горбуши, 345 тонн кеты и 70 
тонн гольца. Ежегодно «Рыб-
ная компания» не только со-
здает десятки рабочих мест, 
но и выступает социальным 
партнером для муниципаль-
ных округов, обеспечивая 
свежемороженым лососем 
социальные учреждения Ко-
лымы.

27 лет предприятие ве-
дет промысел на охотском 
побережье Омсукчанского 
округа. Рыбаки работают 
на реках Вилига, Калалага, 
Пропащая и Таватум. Весь 
улов поступает на произ-
водственную базу компа-
нии в заливе Пестрая дре-
сва. Здесь же находится од-
ноименный рыбопромы-
словый участок. Лосось пе-
рерабатывают, заморажи-
вают и транспортируют в 
Омсукчан.

уважаЕмыЕ колымЧанЕ!

Более трех столетий бело-си-
не-красный триколор сопрово-
ждает нас на пути к великим 
свершениям. Символизируя 
мир, веру и силу, вдохновляет 
нас так же, как и наших пред-
ков, в трудные времена.

Свидетель богатейшей исто-
рии страны, родное знамя и се-
годня олицетворяет мужество и 
патриотизм россиян, величие и 

несокрушимость Родины, свободу, независимость и един-
ство многонационального народа Российской Федерации. 
Продолжая славные традиции, гордясь успехами и дости-
жениями предыдущих поколений, крепим мы мощь Отече-
ства, под трехцветным полотнищем стяга отстаиваем су-
веренитет любимой державы, защищаем русский мир. От 
каждого из нас в эти дни зависит настоящее и будущее от-
чей земли.

Поздравляю вас с Днем государственного флага Россий-
ской Федерации, земляки! Счастья, любви, благополучия, 
крепкого здоровья вам и вашим близким! Пусть процветает 
наша Колыма, сильной и могучей будет Россия!

Председатель магаданской областной Думы
сергей абРамов

«Собери ребенка в школу»

на протяжении 20 лет 
на колыме проходит до-
брая акция «собери ре-
бенка в школу» (18+), ини-
циированная «Единой 
Россией». По традиции в 
ней может принять учас-

тие каждый. Помочь с под-
готовкой к новому учебно-
му году нескольким мага-
данским семьям вызвались 
члены Молодежной обще-
ственной палаты при Мага-
данской областной Думе.

По словам председате-
ля «молодежки» при зак-
собрании Колымы Викто-
рии Голубевой, «поддер-
жка семей и маленьких 
колымчан, особенно тех, 
кто впервые идет в шко-
лу, очень важна. У ребенка 
должно быть все самое не-
обходимое для учебы».

Члены МОП лично ини-
циировали сбор средств 
для приобретения канцто-
варов для помощи много-
детным, малообеспечен-
ным семьям.

– В этот раз мы плани-
руем помочь трем ребя-
там. Мы обратились в ми-
нистерство труда и соци-
альной политики Магадан-
ской области, чтобы они 
помогли связаться с роди-
телями. Пообщавшись, со-
ставили список необходи-
мых покупок. В ближайшее 
время мы навестим юных 
колымчан и передадим им 
подарки, – рассказала ак-
тивист «молодежки» Алек-
сандра Маленчук.

https://magoblduma.ru/feedback/desk/
https://magoblduma.ru/feedback/desk/
mailto:duma@magoblduma.ru
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Пресс-служба магаданской городской Думы

трибуна депутатов

Обращение 
к депутату

жители дома № 78а по про-
спекту карла маркса пожа-
ловались на состояние двора 
сергею смирнову. Председа-
тель гордумы Сергей Смирнов 
выехал по указанному адре-
су и на месте пообщался с го-
рожанами. В первую очередь 
люди жалуются на отсутствие 
благоустройства дворовой тер-
ритории после ремонта тепло-
сетей. Дорожное покрытие не 
имеет необходимого уклона 
и в результате этого дождевая 
вода стекает под фундамент 
дома, а в самом центре двора 
образуется огромная лужа.

«Очевидно, что эту пробле-
му нужно устранять, воду от 
дома необходимо отводить. 
Мы направим соответству-
ющее обращение главе го-
рода, – прокомментировал 
итоги выезда председатель 
магаданской городской Ду-

мы сергей смИРнов. – Так-
же обратим внимание Ад-
министративно-технической 
инспекции на полуразрушен-
ный гараж рядом с этим до-
мом на предмет его вывоза».

Еще одна проблема, с кото-
рой обратились жители дома 
№ 78а по проспекту Карла Мар-
кса – это состояние детской 
площадки. Игровой комплекс 
зарос травой, но в управляю-
щей компании «Жилсервис-
центр» пояснили, что ответст-
венности за данную детскую 
площадку организация не не-
сет.

«Мы подготовим соответст-
вующее обращение в управля-
ющую компанию. Будем вме-
сте искать выход из сложив-
шейся ситуации. Детскую пло-
щадку нужно привести в по-
рядок», – подчеркнул Сергей 
Смирнов.

Продолжается благоустройство дворов

в третьем микрорайоне 
продолжается активное бла-
гоустройство сразу пяти дво-
ров. Эти работы планирует-
ся завершить осенью, до на-
ступления холодов. Как рас-
сказал заместитель председа-
теля магаданской городской 
Думы максим малаХов, се-

годня в Третьем применяется 
комплексный подход не про-
сто к благоустройству каждого 
двора, но и ко всей территории 
большого микрорайона.

«За последние годы в микро-
районе появились два круп-
ных образовательных учре-
ждения – детский сад и сред-

няя школа, которая начнет ра-
боту уже с этого учебного го-
да. Поэтому на протяжении по-
следних лет коммунальщики 
активно приводят в порядок 
дворовые территории, приле-
гающие к садику и школе. Они 
пострадали в процессе стро-
ительства объектов и благоу-
стройства их территории», – 
рассказал заместитель пред-
седателя магаданской город-
ской Думы максим мала-
Хов.

В 2022-2023 годах в Третьем 
микрорайоне обустроили пять 
дворовых территорий на улице 
Пролетарской, 79, 79 корпус 2, 
81, 81 корпуса 1 и 2. Там устано-
вили детские, игровые и спор-
тивные площадки, положили 
асфальт и обустроили парко-
вочные карманы. В планах на 
2024 год еще пять дворов, кото-

рые прилегают к новой школе 
и расположены по следующим 
адресам: улица Набережная ре-
ки Магаданки, 75 корпус 2, ули-
ца Пролетарская, 71 корпуса 1 и 
2, 75 и 79 корпус 1.

«В данный момент подряд-
ная организация занимает-
ся озеленением, установкой 
малых архитектурных форм, 
спортивного и детского обору-
дования. – Сообщила «Мага-
данской правде» главный спе-
циалист отдела организации 
строительства и капитально-
го ремонта департамента са-
тЭк любовь яковлЕва. – На 
площадке на Пролетарской, 79 
корпус 1 укладывают травмо-
безопасное покрытие. На На-
бережной, 75 корпус 2 и Проле-
тарской, 71 корпус 2 укладыва-
ют бордюрный камень, готовят 
основание под травмобезопас-
ное покрытие и устанавливают 

малые архитектурные формы. 
На Пролетарской, 71 корпус 1 и 
75 идет планировка террито-
рии. Закончить благоустрой-
ства должны этой осенью».

«Четыре площадки предназ-
начены для детей. Здесь будет 
травмобезопасное покрытие, 
игровое оборудование, ска-
мейки и освещение. Постара-
лись не забыть и о взрослых. 
Во дворе на Пролетарской, 71 
корпус 2 появится парковая 
зона с беседками и уличны-
ми тренажерами, – уточнил 
Максим Малахов. – Мы пос-
тоянно контролируем темпы 
и качество выполняемых ра-
бот. Радует, что сегодня в Ма-
гадане успешно реализуется 
комплексное благоустройство 
территории целого большого 
микрорайона».

Есть проблема

Председатель магадан-
ской городской Думы 
сергей смирнов проком-
ментировал итоги совмест-
ного выезда с представите-
лями департамента сатЭк 
мэрии магадана в один 
из дворов в микрорайоне 
«строитель». Поводом для 
этого стало обращение жи-
телей дома № 65 корпус 1 на 
улице Пролетарской, кото-
рое поступило в Магадан-
скую городскую Думу. Речь 
в письме шла о необходимо-
сти благоустройства двора со 
стороны католической цер-
кви. После дождей на дороге 
образовались глубокие ямы, 
которые затрудняют пере-
движение пешеходов. Также 
здесь требуется ямочный ре-
монт проезда вдоль дома. На 
местах разрушения дорож-

ного полотна выступает ме-
таллическая сетка. Все это не 
повышает безопасности пе-
редвижения.

Председатель Магадан-
ской городской Думы Сергей 
Смирнов, специалисты де-
партамента САТЭК совмес-
тно с жителями многоквар-
тирного дома осмотрели 
двор и обсудили возможные 
пути решения проблемы.

«Конечно, заасфальтиро-
вать опасные ямы нужно 
в первоочередном поряд-
ке и сделать это как мож-
но скорее. Совместное реше-
ние этому вопросу мы на-
шли. Однако, чтобы действи-
тельно привести этот двор в 
порядок, здесь необходимо 
комплексное благоустрой-
ство, – прокомментировал 
итоги выездного совеща-

ния председатель Магадан-
ской городской Думы Сергей 
Смирнов. – В Магадане дей-
ствует муниципальная про-
грамма «Формирование сов-
ременной городской среды 
муниципального образова-
ния «Город Магадан». Да, она 
требует от жителей многок-
вартирных домов определен-
ной инициативы. Но под та-
кие проекты выделяются хо-
рошие средства, которые по-
зволяют на всей территории 
заасфальтировать проезды, 
выполнить работы по озеле-
нению, установить необхо-
димые малые архитектур-
ные формы. Жителям дво-
ра нужно подать заявку на 
участие в отборе дворовых 
территорий, подлежащих 
благоустройству. Консульта-
ции по вопросу подачи зая-
вок можно получить в депар-
таменте САТЭК мэрии Мага-
дана».

Сергей Смирнов уже не 
первый раз помогает в ре-
шении вопросов по благоу-
стройству данного округа. 
В прошлом году было ана-
логичное обращение от жи-
телей соседних домов. Ре-
шен вопрос с установкой пе-
рил на лестницах, ведущих 
к домам и активизацией ра-
бот по завершению установ-
ки контейнерной площадки 
в районе домов на Пролетар-
ской 65 корпус 2 и корпус 3.
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Пресс-служба магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «Единая Россия» Пресс-служба осФР по магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Родителям детей 
с инвалидностью

Свидетельство 
пенсионера

с начала этого года отделение 
сФР по магаданской области 
оплатило родителям детей с ин-
валидностью 743 дополнитель-
ных выходных дня на общую 
сумму 5,5 миллионов рублей.

Родители, опекуны и попе-
чители детей с инвалидностью 
имеют право на четыре допол-
нительных выходных дня в ме-
сяц. Такие дни оплачиваются в 
размере среднего заработка че-
ловека.

Выходные можно брать под-
ряд или в разные даты в тече-
ние месяца. Кроме того, их мож-
но «накапливать», чтобы потом 
использовать до 24 дней сра-
зу. Если оба родителя работа-
ют, дополнительные дни отпу-
ска по уходу за ребенком с ин-
валидностью можно поделить. 
Например, два дня в месяц мо-
жет взять мама, а еще два дня в 

том же месяце может использо-
вать папа.

Заявление на предоставление 
выходных подается работодате-
лю. Оплата дней осуществляет-
ся работодателем из собствен-
ных средств, затем эту сумму 
компенсирует Отделение СФР 
по Магаданской области.

Если родители не воспользо-
вались дополнительными вы-
ходными днями, то денежной 
компенсации они не подлежат. 
Перенос неиспользованных в ка-
лендарном году дней не предус-
мотрен.

Если у вас остались вопро-
сы, вы всегда можете обратить-
ся за консультацией к опера-
торам единого контакт-цент-
ра Отделения фонда по Мага-
данской области по номеру: 
8–800–10–000–01 (режим рабо-
ты: с 9.00-17.00, пн-пт)

с начала этого года 1047 ко-
лымских пенсионеров офор-
мили в отделении социаль-
ного фонда России по мага-
данской области свидетель-
ства пенсионера. Свидетель-
ство можно предъявить, что-
бы воспользоваться скидками 
и льготами, установленными 
для пенсионеров, например:

• в аптеках,
• в магазинах (некоторые 

продуктовые магазины уста-
навливают специальные часы 
скидок для пенсионеров),

• при посещении театров, 
музеев, выставок.

Внешне документ напоми-
нает банковскую карту с фо-
тографией, указанием страхо-
вого номера индивидуально-
го лицевого счета, вида пенсии 
и срока, на который она уста-
новлена. Получить свидетель-
ство пенсионера можно в бли-
жайшей клиентской службе 
Отделения Социального фонда 
по Магаданской области. Для 
его оформления потребуются 
следующие документы:

• при личном обращении:
– заявление;
– паспорт или иной документ, 

удостоверяющий личность;

– черно-белое или цветное 
фото без светлого уголка раз-
мером 2,1х3 см;

• через представителя:
– перечисленные выше до-

кументы;
– нотариальная доверен-

ность;
– паспорт представителя.
При обращении в Отде-

ление СФР по Магаданской 
области свидетельство вы-
дается в этот же день. Оно 
будет действительно в те-
чение всего срока, на ко-
торый установлена пен-
сия.

Узнать адреса клиентских 
служб можно на региональ-
ной странице Отделения, по 
телефону контакт-центра – 
8-800-10-000-01 и в социаль-
ных сетях:

ВКонтакте – https://vk.com/
sfr.magadan,

Одноклассниках – https://
ok.ru/sfr.magadan,

Телеграм – https://t.me/sfr_
magadan.

Обращаем внимание, что 
выданные ранее пенсионные 
удостоверения и справки о 
размере пенсии также оста-
ются действительными.

Много было сделано, 
не меньше предстоит

Антон Басанский отчитался о работе в весеннюю сессию

Депутат фракции «Еди-
ная Россия» в госдуме, зам-
председателя комитета по 
развитию Дальнего восто-
ка и арктики антон басан-
ский стал соавтором деся-
ти законопроектов. Личные 
итоги работы в весеннюю 
сессию 2024 года нижней па-
латы парламента он подвел 
в своем телеграм-канале, со-
общает телеканал «Колыма-
Плюс».

Отработано более 234 об-
ращений, 174 депутатских 
запроса направлено в раз-
личные ведомства, при 
этом 91 – на получение ин-
формации для внесения по-
правок в действующее за-
конодательство, рассказал 
парламентарий. 111 запро-
сов Антон Басанский отра-
ботал лично. Также прове-
дено свыше 75 консульта-
ций.

Особое внимание уделя-
ется поддержке участников 
спецоперации.

«Вместе с колымчанами 
было собрано и передано на-
шим бойцам более 55 тонн 
гуманитарной помощи. Спа-
сибо всем волонтерам и Бо-
евому братству за работу!» – 
написал депутат Госдумы 
Антон Басанский.

Государственная Дума за-
вершила весеннюю сессию 
31 июля, за полгода депутаты 
приняли 331 закон. Одним из 
главных направлений работы 
депутатов в этом году стала 
законодательная поддержка 
участников боевых действий 
и их родных, семей с детьми 
и пенсионеров, борьба с не-
легальной миграцией и укре-
пление безопасности. Также 
приняты законы по совер-
шенствованию налогового за-
конодательства, итогом кото-
рых стало введение прогрес-
сивной шкалы налогообложе-
ния. Седьмая сессия Госдумы 
начнется 3 сентября.

На контроле у партии
На Колыме продолжается подготовка школ к новому учебному году

в магаданской области 
«Единая Россия» проверя-
ет готовность школ к новому 
учебному году.

Депутат Николай Ярощук ре-
гулярно проводит наблюдение 
за ходом выполнения ремонт-
ных работ в школе № 20. В по-
селке Сокол Магаданской обла-
сти капитальный ремонт шко-
лы по народной программе 
идет полным ходом под контр-
олем общественности. До на-
чала учебного года осталось 
19 дней. В здании уже сдела-
на кровля, фасад, окна, ремон-
тируют входную группу. До-
полнительно приняли решение 
освежить холл первого этажа. 
Здесь установят новую гарде-
робную систему. Также учиты-
ваются запросы детей с особен-
ностями развития, речь идет о 
доступной среде.

«Из-за длительной поставки 
материалов есть опасения от-
ставания от графика. Мэр го-
рода Юрий Гришан сообщил, 
что на объект направлены до-
полнительные силы. Также по-
стараются успеть заасфальти-
ровать дворовую территорию. 

Нам важно уложиться в сроки, 
чтобы дети пришли в обновлен-
ное здание», – отметил заме-
ститель депутатского объеди-
нения «Единой России» в Мага-
данской городской думе Нико-
лай Ярощук и добавил, что вме-
сте с мэром Магадана, адми-
нистрацией школы в постоян-
ном режиме мониторит ход ра-
бот для решения возникающих 
проблем, чтобы сделать учре-
ждения комфортными для по-
лучения качественного образо-
вания.

Не остался без внимания де-
путата социально-педагогиче-
ский центр поселка. Террито-
рия учреждения дополнитель-
ного образования для детей 
приведена в порядок, высаже-
ны клумбы с цветами. В августе 
в центре проводятся ремонт-
ные работы – покраска лест-
ничных пролетов, побелка, ре-
монт мебели. В настоящее вре-
мя ведется проверка исправно-
сти оборудования, мебели, ос-
вещения и др. В новом учебном 
году здесь запланирована рабо-
та 11 объединений разной на-
правленности.

Помимо капремонта школ, 
депутат примет участие в тра-
диционной партийной ак-
ции «Собери ребенка в школу» 
(18+), которая позволяет оказать 
адресную помощь детям из 
многодетных, малообеспечен-
ных и из семей других льгот-
ных категорий в подготовке к 
началу учебного года.

Напомним, программа ка-
премонта школ, которую «Еди-
ная Россия» реализует вместе с 
Министерством просвещения 
РФ, входит в народную про-
грамму партии и была иници-
ирована Президентом на Съе-
зде «Единой России» в 2021 го-
ду. В 2024 году в ней участвуют 
5 школ из Магаданской области. 
Все этапы работ – от проекта 
до приемки – контролируют 
родительские штабы, которые 
«Единая Россия» и Минпросве-
щения сформировали в регио-
нах. Персональную ответствен-
ность за качество и сроки вы-
полнения работ на каждой ре-
монтируемой школе несут за-
крепленные за объектами депу-
таты от «Единой России» всех 
уровней, сенаторы.

https://t.me/anton_basansky/3523
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«Женщине для счастья нужно 
любить и быть любимой»

История многодетной матери Натальи Деркач

каждая женщина, которая 
хочет создать семью, стал-
кивается с определенными 
жизненными трудностями и 
имеет за плечами уникаль-
ный опыт. Легко ли быть мно-
годетной матерью на Крайнем 
Севере в наше время? В каком 
возрасте наступает самое под-
ходящее время стать мамой? 
Об этом нам рассказала в ин-
тервью для «ВМ» Наталья Дер-
кач.

воПРос – отвЕт

– наталья николаевна, рас-
скажите о себе и своем дет-
стве: трудное ли было время, 
где родились, учились, рабо-
тали?

– Мне 42 года, я коренной 
житель Магаданской области, 
родилась и училась в Ягоднин-
ском районе, в селе Таскан. Тог-
да это село мы называли «Мы-
лга», его хотели сделать цент-
ральным районным центром. 
Мама воспитывала меня с бра-
том одна, бабушка нас мате-
риально поддерживала. Жили 
мы собирательством: собирали 
грибы, ягоды, делали свои за-
готовки, консервировали огур-
цы и помидоры. Мы с братом 
каждую осень работали у фер-
меров, это была единственная 
возможность заработать какие-
то деньги: сажали гектары кар-
тошки и капусты, в двух боль-
ших теплицах выращивали 
свои помидоры и огурцы, мор-
ковь, свеклу, зелень. Мама ра-
ботала дояркой на ферме, вы-
паивала телят. Я приходила ей 
помогать, работа интересная, 
но очень тяжелая: 25-литровые 
фляги-бидоны приходилось 

переносить вручную и разли-
вать по ведрам. Таким обра-
зом, мы с братом с детства бы-
ли приучены к труду.

В 1998 году окончила школу и 
поступила в Магаданский по-
литехникум, училась на авто-
механика. Понимая, что мама 
одна воспитывает меня с бра-
том, что ей тяжело поддержи-
вать нас материально, реши-
ла устроиться на работу убор-
щицей: мыла полы в технику-
ме, потом в общежитии. Летом 
работала продавцом в киоске. 
Так как я была на хорошем 
счету, добросовестно училась и 
работала, получала стипендию, 
участвовала в спортивных со-
ревнованиях, то мне предло-
жили перевестись учиться на 
другое понравившееся мне на-
правление, одним из которых 
являлась «Коммерция в тор-
говле». Я выбрала специаль-
ность «Коммерсант», чтобы 
иметь возможность работать 
сразу после окончания обуче-
ния.

– какие у вас самые яркие 
и приятные воспоминания о 
детстве и родном селе?

– Вспоминаю Таскан с те-
плотой. Самые яркие воспоми-
нания о детстве связаны с до-
брыми, знакомыми мне людь-
ми, жившими с нами по сосед-
ству. Помню, как праздновали 
Новый год большими семьями: 
наряжали елку, устраивали иг-
ры и проводили карнавальную 
ночь. Взрослые и знакомые то-
же участвовали в новогоднем 
карнавале: мама была Снеж-
ной королевой, дядя Вова – Бу-
ратино, тетя Таня – Мальви-
ной, все костюмы были созда-

ны мамой, за них давали слад-
кие призы. Помню, как раньше 
человека ценили за труд: при-
нимали на работу за хорошее 
качество выполнения, даже 
если у него отсутствовали ди-
плом и образование. Тогда лю-
дей оценивали по характеру и 
личностным качествам. Я за-
стала тот момент, когда выбо-
ры проходили как настоящий 
праздник: в клубе всегда зву-
чала музыка, все наряжались 
красиво, проходили празднич-
ные концерты. У нас в посел-
ке всегда были незабываемые 
проводы зимы: катались на бу-
ранах и лошадях, все проходи-
ло очень весело, шумно. Пом-
ню, как застала собрания, на 
которых награждали именно 
трудящегося человека: выдава-
ли премии, квартиры и ключи 
от машины за добросовестный 
труд. Моя бабушка, Кузнецова 
Светлана Петровна, тоже неод-
нократно награждалась.

– Чем вы занимаетесь в на-
стоящее время?

– Последние 10 лет я работа-
ла социальным работником, а 
в течение пяти лет занимаюсь 
изготовлением кондитерских 
изделий как дополнительным 
заработком. Проходила всевоз-
можные курсы и обучение он-
лайн, создавала торты на за-
каз, выкладывала фотографии 
своих работ в социальной се-
ти «ВКонтакте» на странице 
«domakeks». Так, выпечка кра-
сивых тортов стала для меня 
«мини-бизнесом».

– Расскажите о своей семье.
– У меня было два брака. 

Первый брак длился четыре го-
да, родился сын Илья. Со вто-
рым мужем я познакомилась в 
магазине, когда работала про-
давцом. У нас родилось шесте-
ро детей. Муж – Деркач Евге-
ний, работает водителем.

Всего детей у нас семь: Илья, 
Анна, Серафима, Иван, Дарья, 
Мария и Ирина. Старший сын 
Илья окончил Магаданский по-
литехникум, учился на автоме-
ханика, служил в армии, сей-
час устроился на работу, пла-
нирует получить высшее об-
разование и стать офицером. 
Дочь Анна – творческая лич-
ность, занимается волейболом 
и выигрывает соревнования, в 
этом году будет заканчивать 11 
класс. Серафима будет закан-
чивать 9 класс, ходит на дзюдо, 
занимает призовые места. Сын 
Иван тоже занимается дзюдо, 

а также ходит учиться играть 
на баяне в музыкальную шко-
лу. Дарья в этом году закончи-
ла танцевальный курс, занима-
ется изобразительным искусст-
вом, в этом году пошла на сек-
цию по волейболу. Младшая 
дочь Мария в этом году выпус-
тилась из детского сада, пойдет 
в 1 класс, планирует записать-
ся на кружок по танцам. Самая 
маленькая дочь Ирина, кото-
рой скоро исполнится 5 лет, хо-
дит в садик, ей нравится шить 
наряды для кукол: создает ин-
тересные платья из носовых 
платочков и цветной бумаги.

– вы мечтали с детства о 
большой семье? Планируете 
ли еще детей?

– Честно говоря, я раньше об 
этом не задумывалась. Аборт 
считаю грехом, поэтому не бы-
ло мыслей отказаться от ро-
ждения детей. На данный мо-
мент детей больше не плани-
руем, с каждым годом рожать 
становится все тяжелее. Гово-
рят, что «роды женщин омола-
живают». Я скажу, что это не-
правда: беременность – это ко-
лоссальная физическая и пси-
хологическая нагрузка на ор-
ганизм.

– в каком возрасте насту-
пает самое подходящее вре-
мя стать мамой?

– Думаю, что если уже свер-
шилось зарождение жизни (за-
чатие), то в каком бы возра-
сте женщина не была, то луч-
ше родить, чем сделать аборт. 
Аборт – это убийство: клеточ-
ка уже живая, у нее есть душа.

– многие рожают для себя, 
насколько это верно?

– Я не знаю, что означает 
«рожать для себя». Каждый 
человек – это, прежде всего, 
личность. Ребенок все равно 
вырастет независимым взро-
слым человеком. Если он пол-
ностью зависим от матери, то 

ему будет трудно создать се-
мью, ведь она не даст ему по-
строить свою личную жизнь 
и будет пытаться контроли-
ровать каждый его шаг. Счи-
таю это неправильным и не-
справедливым по отношению 
к детям.

– как думаете, что женщи-
не нужно для счастья?

– Женщине для счастья 
нужно любить и быть люби-
мой, найти свое призвание, 
профессию или дело, в чем-
то проявить свой потенци-
ал, но при этом не зацикли-
ваться на себе. Многие сейчас 
не хотят иметь детей, но к 40-
45 годам появляется желание 
создать семью, а родить в та-
ком возрасте уже сложно. По-
этому всему свое время. Даже 
если женщина рано забереме-
нела, пусть родит, чем сделает 
аборт и пожалеет об этом че-
рез некоторое время.

– кто главный в семье?
– Муж – голова, я – шея. 

Куда шея повернула, туда 
и голова, вот отсюда кто и 
главный? Жена, конечно же! 
(Смеется)

– Расскажите о ваших се-
кретах воспитания детей. 
Помогает ли муж заботить-
ся о детях?

– Секретов воспитания де-
тей у меня особо нет. Все как 
в мультфильме о коте Лео-
польде: «Давайте жить друж-
но». Стараемся решить про-
блемы совместно, прислуши-
ваемся друг к другу и поддер-
живаем членов семьи. Муж, 
конечно, помогает заботить-
ся о семье. Возможно, порой 
я предъявляю слишком вы-
сокие требования, из-за чего 
иногда между нами происхо-
дит конфликт. Но в конечном 
итоге мы всегда приходим к 
общему согласию.

алена Романова
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«Тайна Четырех Стихий»
Семейный познавательный фестиваль провели в парке «Маяк»

Дебют крупного, город-
ского мероприятия посе-
тили гости и жители ко-
лымской столицы. Более 
трех десятков образова-
тельных, спортивных и иг-
ровых интерактивных зон 
работали с часа дня до пя-
ти вечера. Цель праздни-
ка – популяризация эко-
логической культуры и бе-
режного отношения к при-
роде.

«тайна ЧЕтыРЕХ 
стИХИй» (0+)

Семейный познаватель-
ный фестиваль провели 

впервые. Появлению меро-
приятия предшествовали 
мысли о влиянии человека 
на экологию Земли и связь 
четырех стихий с нашим 
видом, а также юбилей Ма-
гадана, который требует 
подарков для своих жите-
лей. Одну из стихий – воз-
дух, не первый год рассма-
тривают в рамках ежегод-
ного городского семейно-
го фестиваля «Воздух-Арт» 
(0+), проводимого в пар-
ке «Маяк». В итоге реши-
ли добавить воздух, огонь, 
землю и воду, тем самым 
создав новое семейное ме-

роприятие, включающее в 
себя полюбившийся мага-
данцам «Воздух-Арт» (0+). 
Дорогу на «Маяк» фести-
валю открыл президент-
ский гранд, выигранный в 
январе прошлого года го-
родской общественной ор-
га н и з а ц и е й  « М ол о д е ж -
ный меридиан», рассказа-
ла руководитель проек-
тов мгоо «молодежный 
меридиан» наталья бу-
салаЕва.

Цель семейного познава-
тельного фестиваля – ра-
циональное взаимодей-
ствие человека с приро-

дой, в частности со сти-
хиями огня, земли, воды 
и воздуха. Праздник про-
вели при поддержке двух 
десятков партнеров, непо-
средственном участии 36 
некоммерческих, учебных, 
спортивных организаций, 
мастеров декоративно-
прикладного творчества, 
волонтеров, которые со-
здавали и реализовывали 
интерактивные зоны, дет-
ских учреждений, библио-
тек, музеев и многих дру-
гих. Посетителям разда-
ли более двух тысяч на-
клеек; более ста двадцати 
благодарностей и бренди-
рованных сладких призов 
вручили партнерам. Гото-
вить событие начали сра-
зу после получения гран-
та – заказали новые игры 
и материалы для создания 
познавательных зон, об-
щее оформление. Многие 
из представленных пло-
щадок посетители город-
ских фестивалей увиде-
ли впервые: возле органи-
зованных мест толпилась 
основная масса пришед-
ших. Спросом пользовал-
ся и творческий бульвар – 
магаданские ремесленни-
ки представили свои това-
ры. На главной сцене фе-
стиваля танцевали ребята 
из «Онлайн», «Эко-Колы-

ма» организовала лекцию 
«Планета в наследство: ка-
кой след мы оставим» (6+), 
пели группа «Либертас», 
Ирина Мурзабаева, Анас-
тасия Подоматько и Ека-
терина Дьячкова. Постига-
ли «Силу Четырех Стихий» 
(0+) магаданцы и гости го-
рода на протяжении дня – 
с часу до половины пято-
го. В будущем организато-
ры планируют расширить 
фестиваль, охватив до-
страивающуюся зону «Ма-
яка», привлечь еще больше 
партнеров и артистов, уве-
личить время проведения.

актИвныЕ зоны

Жанна пришла на фести-
валь со своим девятилет-
ним сыном Артемом и его 
другом Вовой. О меропри-
ятии женщина узнала из 
мессенджеров. Знакомст-
во с программой фестива-
ля компания начала с ма-
стера-класса  «Ветряная 
мельница» (12+), так ре-
шили мальчишки, поясни-
ла женщина. Немного ве-
треная погода, хорошо по-
дойдет для функциониро-
вания поделки, объясни-
ли ребята. Сделав лопасти 
из цветной бумаги, соеди-
нив и закрепив их мебель-
ным гвоздиком с широкой 
шляпкой, пригвоздили по-
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лученный ветряк к пласти-
ковой трубочке. Позже ребя-
та совершили виртуальный 
прыжок с парашютом и по-
лучали новые знания на по-
знавательных площадках.

Наташа начала с мастер-
класса по рисованию аква-
релью «Воздух. Вода. Земля. 
Огонь» (6+). Девочка любит 
рисовать и время от време-
ни посвящает этому сво-
бодное время. Школьница 
рассказала: привлек рису-
нок, который, под руковод-
ством организатора пло-
щадки, выполняли ребя-
та. Четыре цветные рыбки, 
развернутые головой к цен-
тру холста – третьекласс-
ница видит взаимосвязь 
всех стихий и их слажен-
ную работу. Каждая рыбка 
отражала свое измерение. 
О празднике школьнице со-
общила старшая сестра, де-
вочка пришла одна, но за 
время пребывания на ме-
роприятии влилась в ряды 
волонтеров. После мастер-
класса по рисованию Ната-
ша отправилась на площад-
ки, связанные с рукоделием 
и проверкой базовых зна-
ний о воде, земле, воздухе 
и огне.

Пятилетнего Арсения на 
фестиваль привела мама 
Елена. Родительница рас-
сказала, что о «Силе Четы-
рех Стихий» узнала из соци-
альных сетей. По наставле-
нию Арсения первым делом 
отправились на площадку с 
большими, игровыми, цвет-
ными подушками. Заботли-

вая мама пояснила, что ре-
гулярно ходит с сыном на 
семейные фестивали и каж-
дый раз новость о предсто-
ящем празднике сильно ра-
дует маленького Арсения.

Александра Ермолина о 
празднике узнала из СМИ. 
Посетила фестиваль с пят-
надцатилетним сыном Ге-
оргием. На празднике жен-
щина попробовала новое 
для себя спортивное на-
правление. Александра ак-
тивно интересуется попу-
лярным в Магадане видом 
спорта, джампинг-фитне-
сом – прыжками на специ-
альном, персональном ба-
туте под ритмичную, танце-
вальную музыку. Девушка 
пояснила – учитывая, что 
большинство времени люди 
проводят в помещениях, по-
двигаться под открытым не-
бом, без тяжести на релак-
сационных поверхностях, 
очень интересно. Впечат-
ления Александры: «Очень 
хорошо разгружается голо-
ва, забываешь о насущном, 
мышцы кора дарят гормон 
радости». В планах мате-
ри и сына посетить макси-
мальное число площадок.

Дарья попала на праздник 
случайно, девушка не зна-
ла о его проведении и об-
наружила насыщенное, кра-
сочное действо, приехав как 
обычно, с другом Тарасом, 
попить кофе в парке «Ма-
як». Первым делом отпра-
вилась к площадке с моде-
лями кораблей, самолетов и 
техники – представленную 

Дворцом детского творче-
ства. Посетительница хоте-
ла увидеть полет аэромоде-
лей, но в черте города такие 
действия запрещены зако-
ном, пояснили организато-
ры площадки. Больше все-
го Дарью впечатлила дета-
лизированная модель ста-
ринного парусника из дере-
ва, все экспонаты выставки 
предназначены для реаль-
ного приводнения, воздухо-
плавания и езды.

Саша намеренно посеща-
ет подобные мероприятия 
третий год подряд, с тех са-
мых пор, как получила на-
граду за свой рисунок – 
школьница проходила об-
учение в школе искусств и 
приняла участие в город-
ском конкурсе, итоги кото-
рого подвели на сцене пар-
ка «Маяк», в рамках семей-
ного фестиваля «Воздух-
Арт» (0+). Знакомиться с 
программой мероприятия 
начала с игры, в которой 
нужно было чистить оке-
ан от мусора и сортировать 
пойманные отходы. После 
отправилась рисовать пер-
сонажа из мультика, ко-
торый смотрела в раннем 
детстве. Для воплощения 
творческой идеи Саша ис-
пользовала цветные мел-
ки и асфальт. На праздник 
внучка пришла с дедушкой.

Анастасия узнала о вре-
мени и месте проведения 
фестиваля из популярно-
го мессенджера. Город-
ские фестивали Анастасия 
и члены ее семьи посещают 

не так часто, так как про-
живают в поселке Мяунд-
жа. Пришла женщина вме-
сте с девятилетним сыном 
Русланом. Мальчик расска-
зал, как получил конфету за 
правильно угаданных мор-
ских млекопитающих и рыб 
Охотского моря. После по-
сетил площадку, на кото-
рой ребята состязались в 
возведении башни из куби-
ков – школьник пояснил, 
что испытание было на чув-
ство баланса. Так же маль-
чик вместе с мамой посети-
ли выставку кораблей и са-
молетов.

Наталья пришла на празд-
ник, предварительно узнав о 
нем от подруги, которая ве-
дет одну из экологических 
площадок, представленных 
на фестивале, позже извес-
тие подтвердили социаль-
ные сети. Пришла девушка с 
восьмилетней дочерью Ми-
лисой. На мастер-классе по 
рисованию девочка изобра-
зила рыбку, для того чтобы 
подарить своей подруге. Да-
лее школьница отправилась 
наносить себе аквагрим: ор-
ганизаторы площадки нари-
совали на левой стороне ли-
ца девочки бабочку. Мили-
са призналась, что очень лю-
бит этих насекомых. Ребе-
нок также рассказал, как на 
одной из интерактивных зон 
с другими детьми они отка-
пали мамонта в песке; как 
на одной из площадок на-
блюдал за цветным изверже-
нием вулкана; проходил на-
рисованные лабиринты – от 

самого простого до самого 
сложного.

Восьмилетний Ярик и его 
одиннадцатилетний друг 
Ваня посетили фестиваль 
вместе с родителями. Ребя-
та раскрашивали маяк на 
одной из детских зон, на-
блюдали за представлени-
ем сверстников из танце-
вального коллектива «Он-
лайн». Ярик рассказал, что 
тоже хотел посоревновать-
ся с ребятами на сцене, во 
время показательных танце-
вальных противостояний, но 
застеснялся – в итоге при-
нял участие в танцевальном 
мастер-классе. Мальчик по-
делился впечатлениями от 
посещения зоны с больши-
ми, цветными подушками – 
ребенок был в восторге.

Ирина раз в год посеща-
ет Магадан: приезжает про-
ведать родителей и побы-
вать на малой родине. Посе-
тила праздник с отцом. Од-
на из намеченных целей – 
творческий бульвар, на ко-
тором местные ремеслен-
ники продают свои товары. 
Женщина приобрела косме-
тику с экстрактами расте-
ний, произрастающих в Ма-
гаданской области, для се-
бя и своих подруг из цент-
ра страны. Она отметила не-
которые из представленных 
на витринах товары – све-
чи, керамику, войлочные и 
вязаные игрушки, украше-
ния, предметы для декора и 
развлечений.

Фото: автор
Дмитрий булыгИн
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Как выбрать школьную форму
Об особенностях требований к одежде учащихся

управление Роспотреб-
надзора по магаданской об-
ласти в преддверии нового 
учебного года информиру-
ет родителей об особенно-
стях требований к школь-
ной форме учащихся.

Прежде всего, важна без-
опасность. Ребенок проводит 
в школьной одежде 5-6 часов, 
а с учетом продленного дня 
все 8-9 часов, поэтому текс-
тильные материалы и гото-
вые швейные изделия долж-
ны соответствовать требова-
ниям биологической и хими-
ческой безопасности, устой-
чивости окраски. Эти пока-
затели регламентируются с 
учетом возраста, функцио-
нального назначения, площа-
ди контакта с кожей, состава 
используемых материалов.

Соблюдение гигиенических 
требований к одежде форми-
рует микроклимат тела под 
одеждой ребенка, позволяет 
одежде обеспечивать субъек-
тивные комфортные условия 
при оптимальных микрокли-
матических параметрах в по-

мещениях образовательного 
учреждения. Защитные свой-
ства одежды важны для де-
тей, т. к. в детском возрасте 
механизмы теплорегуляции 
несовершенны, переохлажде-
ние и перегревание организ-
ма могут привести к наруше-
ниям в состоянии здоровья. 
Так же, с повышением влаж-
ности материалов снижается 
их тепловое сопротивление и 
увеличивается теплопровод-
ность.

Несоответствие, исполь-
зуемой школьной формы ее 
функциональному назначе-
нию, приводят к простуд-
ным заболеваниям, может 
обуславливать кожную забо-
леваемость.

Школьная одежда абсолют-
но не должна стеснять дви-
жений ребенка, должна соот-
ветствовать размеру, не ско-
вывать движений, должна 
быть приятной для тела, со-
ответствовать погоде. Хоро-
шо подобранный для ребен-
ка костюм способствует вы-
работке правильной осанки. 

Нельзя забывать о том, что 
тесная одежда может спро-
воцировать ряд заболеваний 
внутренних органов, дыха-
тельной системы.

Одежду для школьников 
лучше выбирать из нату-
ральных тканей. Для школь-
ной формы чаще использу-
ются такие материалы, как 
хлопок, лен, шерсть, полу-
шерсть, вискоза, обладаю-
щие хорошей воздухопрони-
цаемостью и гигроскопично-
стью. Необходимо обращать 
внимание на то, чтобы со-
держание синтетики не пре-
вышало 50 %.

Одежда для школы должна 
быть строгой, простого по-
кроя, не отвлекающая своей 
пестротой.

Так же, необходимо пра-
вильно выбрать обувь для 
своего ребенка, от этого бу-
дет зависеть его дальнейшее 
развитие и здоровье в буду-
щем. Плоскостопие, наруше-
ние походки, деформирова-
ние стоп и позвоночника, и 
как следствие, заболевания 

внутренних органов – вот 
результаты неправильно по-
добранной обуви.

Обувь должна быть выпол-
нена из натурального мате-
риала, хорошо фиксировать-
ся за счет шнуровки или «ли-
пучки», должна быть с твер-
дыми задниками и мягкими 
краями, подошва не долж-
на быть слишком жесткой и 
обеспечивать естественный 
перекат стопы, большое зна-
чение имеет размер обуви, 

не следует покупать изделие 
«впритык», с узкими носами. 
Необходимо выбирать туфли 
и ботинки вместе с ребенком, 
запас размера должен быть 
5-7 мм.

Берегите здоровье своих 
детей, и они будут с удоволь-
ствием посещать школу и ра-
довать Вас хорошими оцен-
ками.

Пресс-служба управления 
Роспотребнадзора по 
магаданской области
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Исследование туристического 
маршрута, сбор образцов почвы и воды

Научная поездка на озеро Джека Лондона
Экспедиционная группа в 

составе студенческого кор-
пуса «команды арктики» 
отправилась в научную по-
ездку на озеро Джека лон-
дона.

Сопровождает группу Ро-
ман Балан, начальник отдела 
по туризму заповедника «Ма-
гаданский».

Экспедиционная группа в 
составе студенческого кор-
пуса «Команды Арктики» из 
девяти человек отправилась 
в научную поездку на озеро 
Джека Лондона (Националь-
ный парк «Черский» им. А. В. 
Андреева).

В рамках похода участники 
пройдут от Колымского во-
дохранилища до знаменитого 
озера. Среди задач: исследова-
ние туристического маршру-
та, сбор образцов почвы и во-
ды для исследования загряз-
нений, а также сбор местного 
фольклора. Помощь в походе 

в качестве гидов ребятам ока-
зывают сотрудники заповед-
ника «Магаданский».

Подготовка оборудования и 
контрольная проверка осталь-
ного снаряжения перед вые-
здом – дело серьезное. От то-
го как пройдет этап сборов, во 
многом зависит и сама экспе-
диция, говорят путешествен-
ники. Студент 4-го курса Ба-
уманки Никита Амелин учас-
тие в проекте в составе «Ко-
манды Арктики» принимает 
впервые. Но к предстоящему 
восьмидневному походу в от-
даленные районы колымской 
природы готов на 100 %.

никита амелин, участник 
экспедиции:

– Конкретно в эту экспе-
дицию мы взяли резиновые 
сапоги, которые вот до сю-
да примерно. То есть такие, 
охотничьи, рыболовные – 
очень высокие, потому что у 
нас возможны проходы через 

болота, через реки. Из обору-
дования лопаты, всякие топо-
ры, потому что в таких экс-
педициях никогда не знаешь, 
когда тебе нужно костер раз-
вести или что-нибудь прору-
бить себе, когда идешь.

«Команда Арктики» – это 
межвузовский проект всерос-
сийского масштаба. Его глав-
ной задачей является подго-
товка молодых специалистов 
в сфере прикладных наук для 
работы в высокоширотных 
регионах. Участники прово-
дят экспедиции по всей стра-
не, сочетая экстремальные 
спортивные элементы с ду-
ховным развитием. Во время 
путешествий студенты пре-
следуют цели по сохранению 
природного, исторического и 
культурного наследия России 
и патриотического воспита-
ния.

Полина баранова, участ-
ница экспедиции:

– Моя первая экспедиция 
была в Рязань в Окский запо-
ведник. Там мы работали с 
журавлями, с зубрами, очи-
щали заповедник. Но там не 
было пешего похода, там мы 
больше работали в домиках и 
выходили на работы из них. 
Тут будет больше лагерный 
поход. У нас будут лагерь, па-
латки, длинные переходы. Я 
готовилась к ним, и надеюсь, 
что все получится.

В походе до озера Джека 
Лондона ставится несколь-
ко целей: как можно деталь-
нее исследовать туристиче-
ские маршруты, обнаружить 
и подготовить места отдыха 
для путешественников, а так-
же взять пробы почвы, воды 
и растений. Анализ матери-
алов студенты проведут уже 
в университете по возвраще-
нию в Москву.

алексей шихов, руководи-
тель экспедиции:

Я считаю, что набрал отлич-
ную команду. У ребят у всех 
есть понимание походной 
жизни. Они ходили с сами в 
походы, в том числе и от «Ко-
манды Арктики». Поэтому все 
восемь человек, включая ме-
ня, из нашего ВУЗа РТУ МИ-
РА, один из МГТУ имени Ба-
умана.

Параллельно с этой поезд-
кой, другие члены Команды 
Арктики сейчас участвуют в 
экспедициях в Амурской об-
ласти, республике Алтай и на 
Северном полюсе. Следующая 
отправная точка магаданской 
группы – поселок Синегорье. 
Оттуда ребята будут держать 
курс на Колымское водохра-
нилище, а после отправятся и 
на озеро Джека Лондона. За-
вершить поездку и вернуться 
в областной центр студенты 
планируют 20 августа.

Пресс-служба заповедник 
«магаданский»
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

стРЕлялИ в гоРоДЕ

В Магадане сотрудниками 
Центра противодействия 
экстремизму регионально-
го УМВД во взаимодействии 
с Росгвардией были уста-
новлены и задержаны двое 
граждан 20-ти и 24-х лет, 
распространивших в интер-
нете видеоролики провока-
ционного содержания.

Молодые люди стреляли в 
воздух и агрессивно выска-
зывались в отношении нео-
граниченного круга лиц. По 
данному факту возбуждено 
административное произ-
водство по признакам пра-
вонарушения, предусмо-
тренного ч. 2 ст. 20.13 Ко-
АП РФ (стрельба из оружия 
в населенных пунктах или 
в других не отведенных для 
этого местах).

В ходе задержания опера-
тивники изъяли у наруши-
телей оружие, внешне схо-
жее с пистолетом Макаро-
ва, и направили его на экс-
пертизу.

Также было установле-
но, что 24-летний участ-
ник указанных событий яв-
ляется гражданином ближ-
него зарубежья и находит-
ся на территории Россий-
ской Федерации с наруше-
нием действующего зако-
нодательства. В отношении 
него сотрудниками состав-
лен протокол об админист-
ративном правонарушении, 
предусмотренном ч. 1.1 ст. 
18.8 КоАП РФ.

По решению Магаданско-
го городского суда наруши-
тель должен самостоятель-
но в течение пяти дней по-
кинуть территорию РФ.

убИла бывшЕго 
суПРуга

Ягоднинским межрайон-
ным следственным отде-
лом СУ СК России по Мага-
данской области завершено 
расследование уголовного 
дела по обвинению житель-
ницы Синегорья в соверше-
нии преступления, предус-
мотренного ч. 1 ст. 105 УК 
РФ (убийство).

По версии следствия, в 
ночь с 3 на 4 июня 2024 года 
в одной из квартир дома на 
улице Энергетиков в посел-
ке Синегорье Ягоднинско-
го района обвиняемая в со-
стоянии алкогольного опья-
нения в ходе конфликта с 
бывшим супругом нанесла 
ему удар ножом в грудную 
клетку, от которого насту-
пила смерть.

В ходе следствия обвиня-
емая содержалась под стра-
жей.

Следствием собран до-
статочный объем доказа-
тельств, в связи с чем по 
уголовному делу утвержде-
но обвинительное заключе-
ние, и вскоре суд приступит 
к его рассмотрению по су-
ществу.

ножом в бЕДРо

Собранные следственным 
отделом по г. Магадану СУ 
СК России по Магаданской 
области доказательства 
признаны судом достаточ-
ными для признания мест-
ной жительницы виновной 
в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 4 
ст. 111 УК РФ (умышленное 
причинение тяжкого вре-
да здоровью, опасного для 
жизни человека, совершен-
ное с применением пред-
метов, используемых в ка-
честве оружия, повлекшее 
по неосторожности смерть 
потерпевшего).

Как установлено следст-
вием и судом, днем 4 марта 
2024 года в одной из квар-
тир дома 23 на улице Га-
гарина областного центра 
осужденная, ссорясь со сво-
им сожителем, ударила его 
ножом в верхнюю часть бе-
дра. От полученного телес-
ного повреждения потер-
певший скончался в тече-
ние нескольких минут.

Приговором суда осужден-
ной назначено наказание в 
виде лишения свободы на 
срок 5 лет с отбыванием на-
казания в исправительной 
колонии общего режима.

укРал укРашЕнИя

Участковым уполномо-
ченным Отделения МВД 
России по Хасынскому рай-
ону установлен ранее суди-
мый 31-летний житель по-
селка Стекольный, который 
свободным доступом похи-
тил ювелирные украшения 
из квартиры дома на улице 
Центральной. Ущерб соста-
вил около 40 тысяч рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного п. «в» ч. 2 ст. 
158 УК РФ (кража, с при-
чинением значительного 
ущерба гражданину). Мак-
симальная санкция – ли-
шение свободы на срок до 
пяти лет. Фигурант полно-
стью возместил причинен-
ный ущерб.

Подготовила наталья мИФтаХутДИнова

Станок лазерной резки
УФСИН России по Магаданской области сообщает

в Центре трудовой адап-
тации осужденных Ик-4 
регионального уФсИн вве-
ден в эксплуатацию лазер-

ный станок для выжигания 
и резки по дереву. Числовое 
программное управление 
лазерного станка обеспечи-

вает автоматическое управ-
ление процессом обработ-
ки материала. Данное обору-
дование универсально и по-
зволяет производить различ-
ные декоративные элемен-
ты интерьера и экстерьера, 
мебели, сувениры и множе-
ства других изделий, в том 
числе гардеробные номерки, 
рекламные подстаканники и 
прочее. В настоящее время 
часть заказов уже принято 
в работу. На данном обору-
довании трудоустроен один 
осужденный.

Для охотников Колымы
Управление Росгвардии РФ по Магаданской области сообщает

Росгвардия напоминает 
жителям магаданской об-
ласти о требованиях к хра-
нению гражданского ору-
жия и патронов к нему по 
месту жительства и месту 
пребывания его владель-
цев.

Место жительства и место 
пребывания – разные юриди- 
ческие понятия.

Согласно закону, местом 
жительства признаются: жи-
лой дом, квартира, комна-
та, жилое помещение специ-
ализированного жилищного 
фонда либо иное жилое по-
мещение, в которых гражда-
нин постоянно или преиму-
щественно проживает в каче-
стве собственника, по дого-
вору найма (поднайма), до-
говору найма специализи-
рованного жилищного фон-
да либо на иных основаниях, 
предусмотренных законода-
тельством Российской Феде-
рации, и в которых он заре-
гистрирован по месту жи-
тельства.

Гостиница, санаторий, дом 
отдыха, пансионат, кемпинг, 
туристическая база, меди-
цинская организация или 
другое подобное учрежде-
ние, учреждение уголовно-
исполнительной системы, ис-
полняющее наказания в виде 
лишения свободы или прину-
дительных работ, либо не яв-
ляющееся местом жительст-
ва гражданина РФ жилое по-
мещение, в которых он про-
живает временно, являются 
местом пребывания.

Гражданин Российской Фе-
дерации вправе постоянно 
или преимущественно про-
живать как по месту житель-
ства, так и по месту пребы-
вания. При этом согласно ст. 

22 ФЗ «Об оружии» допуска-
ется его хранение как по ме-
сту жительства, так и по ме-
сту пребывания.

Для обоих случаев зако-
нодательством установлены 
следующие требования:

– владелец оружия дол-
жен иметь разрешение на его 
хранение (хранение и ноше-
ние);

– владелец оружия должен 
обеспечить условия для со-
хранности оружия, безопас-
ности его хранения и исклю-
чения доступа к нему посто-
ронних лиц.

Для соблюдения этих усло-
вий оружие должно хранить-
ся «в запирающихся на замок 
сейфах, сейфовых шкафах 
или металлических шкафах 
для хранения оружия, ящи-
ках из высокопрочных ма-
териалов либо в деревянных 
ящиках, обитых железом» (п. 
59 Правил, утвержденных по-
становлением Правительства 
РФ от 21 июля 1998 г. № 814).

Нормативные правовые ак-
ты не регламентируют раз-

мещение указанных сейфов 
в жилом помещении (отдель-
но стоящие на видном месте 
в качестве предмета интерь-
ера или скрытые, например, 
в мебельных шкафах и т. п.).

Также, не устанавливают-
ся требования к расположе-
нию данных сейфов (шкафов, 
ящиков), а, соответственно и 
к размещению хранящегося 
в них оружия, исключитель-
но в вертикальном положе-
нии. Владельцы оружия не 
лишены возможности распо-
лагать сейфы (шкафы, ящи-
ки) для его хранения и в го-
ризонтальном положении.

Требования об обязатель-
ном креплении оружейных 
сейфов (шкафов, ящиков) к 
стенам, полам или потол-
кам также отсутствуют. Ре-
шение о необходимости кре-
пления оружейных сейфов 
(шкафов, ящиков) к несущим 
конструкциям жилого поме-
щения в целях предотвра-
щения их хищения владелец 
оружия принимает самосто-
ятельно.
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Количество ограничено
Контроль за SIM-картами и мессенджерами

в России ужесточает-
ся контроль за продажей и 
учетом siM-карт, работой 
публичных каналов и мес-
сенджеров. При достижении 
10 тыс. подписчиков каналы 
должны будут уведомлять 
о своих владельцах Роском-
надзор. Закон об этом публи-
кует «Российская газета».

Теперь иностранцы не смо-
гут оформить на себя боль-
ше десяти SIM-карт. Гражда-
не России смогут оформить 
на себя не более двадцати но-
меров. В Роскомнадзоре рас-
сказывали, что по состоянию 
на июль в России есть 268 че-
ловек, которые имеют более 
чем 1 тыс. SIM-карт каждый, 
а в общей сложности на них 
пришлось 1,1 млн мобиль-
ных номеров. При этом для 
иностранцев вводятся более 
жесткие требования по офор-
млению договора на оказа-
ние услуг связи: заключение 
договора только при очном 
посещении офиса операто-
ра, обязательно прохождение 

идентификации с использо-
ванием биометрических дан-
ных.

В договоре оператора с 
иностранным гражданином 
будет указан IMEI – иден-
тификатор устройства, в ко-
торое устанавливается SIM-
карта. Операторы будут от-
ключать связь, если SIM-кар-
та станет использоваться на 
других устройствах. Перео-
формить договор на исполь-
зование нового устройства 
владелец SIM-карты сможет 
в офисе оператора при лич-
ной явке.

В Центре биометрических 
технологий (ЦБТ) ранее сооб-
щали, что прорабатывается 
несколько вариантов упро-
щения процедуры подтвер-
ждения личности иностран-
ца. Основной – предвари-
тельная регистрация данных 
для доступа к сервису.

«А в пункте пропуска на 
границе он будет проходить 
процедуру очного подтвер-
ждения биометрических дан-

ных. Таким образом, уже на 
выходе из аэропорта у ино-
странца будет доступ к раз-
личным биометрическим 
сервисам, в том числе к сер-
вису подтверждения лично-
сти для получения SIM-кар-
ты», – поясняли в ЦБТ.

Абоненты получат опове-
щения на Госуслугах обо всех 
зарегистрированных теле-
фонных номерах, а также бу-
дут уведомлены о заключе-
нии нового абонентского до-
говора и смогут приостано-
вить исполнение этого дого-
вора. Как ранее заявлял глава 
минцифры Максут Шадаев, 
это должно существенно со-
кратить количество SIM-карт, 
полученных мошенническим 
путем.

При этом оплата мобиль-
ной связи посредством на-
личных расчетов с использо-
ванием платежных термина-
лов не допускается, за исклю-
чением случаев использо-
вания платежных термина-
лов, специально оборудован-

ных для оплаты таких услуг 
и соответствующих требова-
ниям, установленным пра-
вительством. Новые нормы 
вступают в силу постепенно 
начиная с 2025 года.

Еще одна мера направле-
на на регулирование мессен-
джеров, которые стали прио-
ритетной площадкой для мо-
шенников. Законом вводится 
запрет на получение звонков 
и сообщений с незнакомых 
номеров в мессенджерах (по 
желанию пользователя).

Кроме того, закон обязыва-
ет владельцев каналов с ау-

диторией более 10 тыс. под-
писчиков подавать в Роском-
надзор сведения о себе и не 
распространять запрещен-
ную информацию.

«Речи о блокировке каналов 
без идентификации не идет. 
Но такие анонимы не смо-
гут размещать рекламу, со-
бирать «донаты», а их посты 
не должны будут репостить-
ся другими каналами», – по-
яснил глава комитета гос-
думы по информполитике, 
информтехнологиям и свя-
зи александр ХИнштЕйн.

олег каПРанов

«По собственному»
Заявление об увольнении при приеме на работу

важное разъяснение сде-
лал Хабаровский краевой 
суд, когда ему пришлось из-
учить материалы спора со-
трудника с работодателем. 
Руководитель предприятия 
просто подписал заявление ра-
ботника об увольнении по соб-
ственному желанию и поста-
вил нужную дату. Но это заяв-
ление «по собственному» было 
написано сотрудником по на-
стоянию работодателя еще при 
приеме его на работу.

Для тех, кто не в курсе, объ-
ясним – такая уловка – тре-
бовать заранее написать заяв-
ление об увольнении с челове-
ка при приеме его на работу – 
очень распространенная пра-
ктика для небольших органи-
заций всех форм собственно-
сти. Так работодатель пытается 
застраховаться, если человек 
ему не подойдет. Ведь уволь-
нять тех, кто ничего плохого 
еще не сделал, всегда сложно, 
и закон чаще всего на стороне 
сотрудника. Вот работодатели 
и придумали брать заявление 
о приеме на работу одновре-
менно с заявлением об уволь-
нении, но – без даты. Теперь 
это не пройдет – суд объяс-
нил, что написание заявления 

об увольнении по собственно-
му желанию не может быть 
условием приема на работу.

А эта история началась с то-
го, что гражданин потребовал 
в суде признать его увольне-
ние по собственному желанию 
незаконным, восстановить на 
работе, взыскать средний зара-
боток за время вынужденно-
го прогула и компенсировать 
моральный вред. Спор заме-
тил информационно-правовой 
портал Гарант.РУ. На судебном 
заседании работник категори-
чески отрицал факт обраще-
ния к работодателю с заявле-
нием об увольнении по собст-
венному желанию. Он расска-
зал, что написание такого заяв-
ления с открытой датой явля-
лось условием приема на ра-
боту.

Работодатель эти доводы 
своего работника не опроверг. 
Он представил в суд копию за-
явления, в которой работник 
просит его уволить с 13 апреля 
2023 года по собственному же-
ланию, с резолюцией работо-
дателя о принятии такого заяв-
ления 31 марта 2023 года. Дата 
подачи заявления работником 
не указана. Оригинал этого за-
явления у работодателя отсут-

ствовал. А вот работник пред-
ставил в суд скриншот пере-
писки с работодателем в мес-
сенджере, из которой следу-
ет, что ему был направлен пе-
речень документов, необходи-
мых для трудоустройства, сре-
ди которых в том числе ука-
зано заявление об увольнении 
и направлен его образец. Так-
же работник представил заяв-
ление, из которого видно, что 
он просит уволить его с зани-
маемой должности с «(дата не 
указана)», дата подачи заявле-
ния также не указана.

Суд выслушал обе стороны 
и решил, что рассказанные 
работником обстоятельст-
ва «свидетельствуют о поро-
ке воли работника при выра-
жении намерения на уволь-
нение по собственному жела-
нию». Выходит, что фактиче-
ски решение об увольнении 
работника принимал работо-
датель, а не сам работник. В 
итоге суд полностью встал на 
сторону уволенного гражда-
нина и восстановил его на ра-
боте. Теперь его работодатель 
обязан выплатить ему все, 
что причитается, компенси-
ровать моральный вред и су-
дебные издержки.

Сбежать не 
получится

Неплательщики алиментов 
не смогут уехать из страны

тяжелые времена начина-
ются у должников по али-
ментам как у нас в стране, 
так и в дружественной бела-
руси.

Сегодня «Российская газета» 
публикует федеральный закон 
об изменениях в Соглашение 
между Российской Федераци-
ей и Республикой Беларусь. Он 
касается порядка взаимного 
исполнения судебных поста-
новлений по делам о взыска-
нии алиментов.

Для рядовых граждан этот 
документ означает, что у оте-
чественных злостных непла-
тельщиков долгов перед сво-
ими детьми закрывается «ок-
но», воспользовавшись кото-
рым они могли сбежать из на-
шей страны и не платить али-
менты.

Объясним. Решение о выпла-
те алиментов принимает суд 
на территории того региона, 
где живет их получатель. И ку-
да бы в России алиментщик ни 

сбежал, скрываясь от долгов 
перед детьми или престарелы-
ми родителями, наши приста-
вы его обязаны искать и при-
влекать к ответственности.

Но если такой нехороший 
человек пересечет границу, то 
там решение российского су-
да о назначении алиментов – 
просто бумажка.

Да, у нашей страны есть 
договоренности с другими 
странами ловить их нару-
шителей закона у себя и вы-
давать тем, кто разыскивает, 
и наоборот. Но все подобные 
договоренности касаются ис-
ключительно личностей, со-
вершивших серьезные пре-
ступления. Алиментщиков в 
таких соглашениях раньше 
не было. Теперь есть. Наши 
приставы будут исполнять 
решения судов соседнего го-
сударства. А в Беларуси реше-
ния наших судов стали обяза-
тельными для исполнения их 
приставами.
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https://rg.ru/documents/2024/08/15/document-o-svyazi.html
https://rg.ru/documents/2024/08/15/document-o-svyazi.html
https://rg.ru/authors/Oleg-Kapranov
https://rg.ru/documents/2024/08/15/document-1723649449012129.html
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Непритворная сделка
Нотариусов обязали перепроверять наследников

Принят пакет законов, 
расширяющих полномо-
чия нотариусов и повыша-
ющих роль нотариата. На-
пример, укрепляются функ-
ции нотариата в борьбе с мо-
шенничеством. Один из за-
конов публикует «РГ». В нем 
идет речь о борьбе с отмыва-
нием средств.

Теперь, прежде чем совер-
шить исполнительную над-
пись или удостоверить меди-
ативное соглашение, нотари-
ус сможет на законных осно-
ваниях убедиться, что сдел-
ка не была притворной и за-
явленный долг реально су-
ществует. Для этого нотари-
ус должен будет запросить, а 
заявитель обязан будет пред-
ставить банковский доку-
мент, подтверждающий пе-

редачу денег заемщику. До-
стоверность этого докумен-
та нотариус проверит, на-
правив электронный запрос 
в банк. У кредитной органи-
зации будет три рабочих дня 
для ответа. Дело в том, что 
часто мошенники «рисова-
ли» на бумаге мнимые дол-
ги, чтобы, например, вывести 
деньги с предприятия.

Другая законодательная 
новация устанавливает обя-
занность нотариуса при ве-
дении наследственных дел 
проверять через запросы в 
Единую базу ЗАГС подлин-
ность документов о родстве, 
которые ему предоставляют. 
Нередко за наследством при-
ходят мнимые родственни-
ки, выставляющие себя «без-
утешными племянниками», 

«забытыми сестрами», «бро-
шенными мужьями» и про-
чее. Теперь нотариус сможет 
точно узнать, действительно 
ли за деньгами пришла род-
ня покойного или это самоз-
ванцы.

Также нотариусов подклю-
чили к широковещательной 
рассылке ЗАГС. В Единую ин-
формационную систему но-
тариата будут оперативно 
поступать сведения о реги-
страции смерти граждан. Та-
кая мера позволит своевре-
менно пресекать незакон-
ное использование доверен-
ностей, выданных умерши-
ми гражданами, подчерки-
вают эксперты. По прежним 
правилам нотариус мог по-
лучить сведения о смерти 
из Единого государственно-
го реестра ЗАГС только по за-
просу в отношении конкрет-
ного человека в связи с со-
вершением нотариального 
действия. В среднем в сут-
ки в органы ЗАГС поступа-
ет порядка 14 тысяч запросов 
от нотариусов по различным 
актовым записям: о рожде-
нии, заключении брака, раз-
воде, отцовстве, смерти. Те-
перь сведения, что челове-
ка нет в живых, будут при-
ходить нотариусам автома-
тически.

владислав кулИков

Отказ от завтрака
Ошибка, которая приводит 
к раннему уходу из жизни

Чтобы с самого утра орга-
низм человека получал все 
необходимое – белок, ми-
кроэлементы и прочее – 
необходимо завтракать. 
Систематически лишая се-
бя первого приема пищи, че-
ловек сильно рискует здоро-
вьем. Об этом предупредила 
доктор медицинских наук, 
эндокринолог зухра Пав-
лова.

Как отметила врач, у каж-
дого, кто отказывается есть 
утром, есть на то свои при-
чины. Например, поздний 
подъем, домашние дела, 
сбор ребенка в школу, да и 
просто отсутствие аппетита. 
В результате вырабатывается 
устойчивая привычка не за-
втракать.

«Если человек много лет не 
завтракал, то ему и не захо-
чется», – пишет в своем те-
леграм-канале Зухра Пав-
лова, подчеркивая, что есть 
много исследований, кото-
рые показали очень высо-
кий риск развития у челове-
ка, который игнорирует пер-
вый прием пищи, метаболи-
ческого синдрома.

Опасность последнего 
многие недооценивают, од-

нако он скрывает опасные 
последствия, являясь пред-
вестником сердечно-сосуди-
стых недугов, в том числе 
инсультов и инфарктов, вне-
запного ухода из жизни, он-
кологии и сахарного диабета 
второго типа.

Чтобы захотеть завтракать, 
нужно укладываться спать 
вовремя, не позже 23:00. 
Ужинать желательно до 19:30. 
В этом случае «к 7 утра вы 
будете очень голодным, по-
тому что пройдет почти 12 
часов», пишет врач.

«Дальше дело за малым – 
завтракать сбалансирован-
но, чтобы организму хватало 
всех микроэлементов, а зна-
чит и энергии», – подчерк-
нула эндокринолог.

Что касается метаболиче-
ского синдрома, то в борьбе 
с ним важно на первом этапе 
уменьшать количество жиро-
вой ткани в организме. Воз-
можно, понадобится вклю-
чить лекарственные препа-
раты – для борьбы с послед-
ствиями синдрома. Напри-
мер, снижения давления, хо-
лестерина. Решение примет 
лечащий врач.

оксана гРИбанова

Проснулся стариком
Ученые выяснили, что люди стареют в два этапа

Если вы заметили внезап-
ное накопление морщин, 
боли и недомогания или об-
щее ощущение, что вы по-
старели за одну ночь, этому 
может быть научное объяс-
нение. Исследования пока-
зывают, что старение проис-
ходит не медленно и равно-
мерно, а по крайней мере в 
два ускоренных всплеска.

Исследование, в ходе кото-
рого американские ученые 
отслеживали показатели лю-
дей в возрасте от 25 до 75 лет, 
выявило две основные волны 
возрастных изменений: в воз-
расте около 44 лет и еще од-
ну в 60 лет. Полученные ре-
зультаты могут объяснить, 
почему всплески определен-
ных проблем со здоровьем, 
включая проблемы с опор-
но-двигательным аппаратом 

и сердечно-сосудистые забо-
левания, происходят в опре-
деленном возрасте, отмечает 
The Guardian.

«Мы не просто меняемся 
постепенно с течением вре-
мени. Есть некоторые дейст-
вительно кардинальные из-
менения», – сказал профес-
сор Майкл Снайдер, генетик 
и директор Центра геномики 
и персонализированной ме-
дицины Стэнфордского уни-
верситета и старший автор 
исследования.

Ученые отслеживали 108 
добровольцев, которые сда-
вали образцы крови и кала, а 
также мазки с кожи, полости 
рта и носа каждые несколько 
месяцев в течение от одного 
до почти семи лет. Исследо-
ватели оценили 135 000 раз-
личных молекул (РНК, белки 

и метаболиты) и микробов 
(бактерии, вирусы и грибки, 
живущие в кишечнике и на 
коже участников).

Обилие большинства мо-
лекул и микробов не меня-
лось постепенно. Когда уче-
ные искали кластеры моле-
кул с наибольшими сдвига-
ми, они обнаружили, что эти 
преобразования, как прави-
ло, происходили, когда до-
бровольцам было около 44 и 
60 лет. Всплеск старения в 
44 года оказался неожидан-
ным для ученых: изначаль-
но предполагалось, что это 
результат перименопаузаль-
ных изменений у женщин, 
искажающих результаты для 
всей группы. Но данные по-
казали, что подобные сдви-
ги происходят и у мужчин в 
этом возрасте.

Первая волна изменений 
включала молекулы, связан-
ные с сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями и способ-
ностью метаболизировать 
кофеин, алкоголь и липи-
ды. Вторая волна изменений 
включала молекулы, участ-
вующие в регуляции имму-
нитета, метаболизме углево-
дов и функции почек. Моле-
кулы, связанные со старени-
ем кожи и мышц, измени-
лись в обеих временных точ-
ках. Предыдущие исследова-
ния предполагали, что более 
поздний всплеск старения 
может произойти в возрасте 
около 78 лет.

Эта закономерность согла-
суется с предыдущими дока-
зательствами того, что риск 
многих возрастных заболе-
ваний не увеличивается по-

степенно, а риск болезни 
Альцгеймера и сердечно-со-
судистых заболеваний резко 
возрастает после 60 лет. Так-
же возможно, что некоторые 
изменения могут быть связа-
ны с образом жизни или по-
веденческими факторами. 
Например, изменение ме-
таболизма алкоголя может 
быть результатом всплеска 
потребления мужчинами в 
возрасте за 40 лет, что может 
быть стрессовым периодом 
жизни. Результаты исследо-
вания могут помочь в разра-
ботке целевых вмешательств, 
таких как увеличение физи-
ческих упражнений в пери-
оды более быстрой потери 
мышечной массы, заключи-
ли его авторы.

максим макаРыЧЕв
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Подготовила наталья мИФтаХутДИнова

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

мИнИ-Футбол

В Магадане прошли сорев-
нования по мини-футболу 
среди сотрудников МЧС Рос-
сии. По устоявшейся тради-
ции, матч прошел на фут-
больном поле средней обще-
образовательной школы № 2. 
В первенстве участвовали 6 
команд из подразделений 
спасательного ведомства.

Не смогла сломить дух со-
ревнований даже плохая по-
года. Несмотря на морося-
щий дождь, участники по-
казали отличную физиче-
скую подготовку и боевой 
настрой, сплоченность и со-
лидарность.

Подведение итогов и на-
граждение победителей со-
стоится в пятницу, 16 авгу-
ста. Лучшая команда станет 
обладателем переходящего 
кубка, существующего с 2012 
года. Кроме команды-побе-
дителя будут определены и 
лучшие спортсмены: защит-
ник, вратарь и нападающий.

«заРяДка со стРажЕм 
ПоРяДка»

В самом отдаленном окру-
ге Магаданской области 
прошла акция «Зарядка со 
стражем порядка» (12+). Ста-
жер по должности инспекто-
ра по делам несовершенно-
летних Отделения МВД Рос-
сии по Северо-Эвенскому рай-
ону Татьяна Волкова прове-
ла занятие по общей физиче-
ской подготовке с детьми из 
многодетных семей поселка 
Эвенск, не организованными 
на летний отдых. Вооружив-
шись хорошим настроением, 
дети старательно повторяли 
несложный комплекс упраж-
нений, представленный со-
трудником полиции. Татьяна 
Константиновна подчеркнула 
важность ведения здорового 
образа жизни и поддержания 
хорошей физической формы.

В завершении мероприя-
тия ребята обсудили с поли-

цейской правила личной и 
имущественной безопасно-
сти.

бЕсПаРашЮтный 
сПуск с вЕРтолЕта

В Магадане прошла оче-
редная тренировка спаса-
телей по беспарашютному 
спуску с вертолета. В заняти-
ях участвовали 10 сотрудни-
ков поисково-спасательного 
отряда Главного управления 
МЧС России по Магаданской 
области, а также экипаж вер-
толета Ми-8 МТ Хабаровско-
го авиационно-спасательно-
го центра МЧС России. Спа-
сатели отработали спуски 
на открытую, ограниченную 
площадку и на лес. Всего бы-
ло выполнено 66 спусков.

Беспарашютное десантиро-
вание с вертолета в режиме 
«зависания» – один из важ-
нейших элементов подготов-
ки спасателей. Такую техни-
ку специалистам приходит-
ся применять при проведе-
нии поисково-спасательных 
операций в труднодоступ-
ной местности, когда из-за 
сложности рельефа воздуш-
ные суда не имеют возмож-
ности осуществить посадку.

Отдельно стоит отме-
тить работу экипажа верто-
лета, который обеспечива-
ет выполнение спасателями 
упражнения, удерживая вер-
толет неподвижно в воздухе 
и на заданной высоте.

Тренировки по спускам с 
вертолета актуальны как для 
Магаданских спасателей, так 
и для членов экипажа воз-
душного судна, ведь им ча-
сто приходится выполнять 
данную работу в реальных 
условиях, при эвакуации 
членов экипажей морских 
судов, ведущих рыбный про-
мысел в акватории Охотско-
го моря. В таких ситуациях 
из-за слаженной работы лет-
чиков и спасателей зависит 
жизнь пострадавшего.

Солим, маринуем, квасим
Делаем овощные домашние заготовки на зиму

несмотря на то, что на 
календаре конец лета, по-
ра уже задуматься о зи-
ме. Речь идет об овощных и 
фруктовых заготовках, кото-
рые в холодные дни вам на-
помнят о лете. Конечно всю 
консервацию можно прио-
брести в любом магазине, но 
согласитесь, она не сравнит-
ся с теми лакомствами, кото-
рые будут сделаны собствен-
ными руками.

Сегодня мы подготови-
ли подборку блюд, которые 
можно приготовить без осо-
бых усилий и затрат, и кото-
рые смогут храниться в тече-
нии долгого времени.

«оХота на кабана»

Продукты: шпондер (под-
черевок) – 10 кг, лопатка 
без кости – 10 кг, перец чер-
ный – 15-20 шт., перец ду-
шистый – 2-3 шт., лавровый 
лист – 3-5 шт., соль не йоди-
рованная.

На дно 11-литрового казана 
укладываем специи: черный 
перец, душистый перец, лав-
ровый лист. Нарезаем мясо. 
На дно – шпондер без кожи 
(надо срезать), он жирнее и 
первым пустит жир. Все мясо 
в казан не поместится, поло-
вину ставим в холодильник 
до завтра. Укладываем при-
близительно 1/4 часть, опять 
специи + соль (столовая лож-
ка с горкой). Еще слой, повто-
ряем соль + специи, утрам-
бовываем плотно ладонью – 
лучше будет прогреваться в 
духовке. Еще слой, на этот 
раз лопатка без кости, соль 
+ специи, трамбуем дальше. 
Последняя закладка – здесь 
только соль, специи не долж-
ны быть сверху, хорошень-
ко утрамбовываем. Накрыва-
ем крышкой, ставим в духов-
ку – ниже среднего огня, ту-
шим часа 3-4. Осторожно до-
стаем из духовки, перемеши-
ваем деревянной ложкой и 
«разбиваем» большие куски.

Пробуем на соленость, ма-
ло соли – добавляем. Еще ча-
са через 4 достаем из духов-
ки, немного перемешиваем 
(тушенка должна оставать-

ся небольшими кусками). И 
укладываем в баночки – от 
верху сантиметр, меньше 
воздуха – лучше для хране-
ния. Накрываем крышечка-
ми без резинок, можно б/у, 
снятыми со своей консерва-
ции. Ставим опять в духовку, 
на огонь чуть больше мини-
мального – приблизительно 
на 1 час.

Через полчаса в них должен 
булькать жир, с низа баночек 
к верху. Это остатки готовой 
тушенки, не поместившиеся 
в банки, пробуем на вкус, по-
ка банки в духовке. Минут за 
5 до окончания тушения ста-
вим кипятить новые крышки 
для консервации.

Достаем банки с тушенкой 
из духовки и закатываем но-
выми проваренными в ки-
пятке крышками.

С одного казана на 10 л вы-
ход – 6 литровых банок го-
товой продукции.

ДомашнИй кЕтЧуП

Продукты: помидоры – 5 
кг, лук репчатый – 1 кг, са-
хар – 300 г., соль – 70-80 г 
(2 ст. л.), корица молотая – 1 
ч. л., гвоздика – 1 ч. л., перец 
черный молотый – 1 ч. л., па-
прика молотая – 1 ч. л., уксус 
9 % – 50 мл, вода (при необ-
ходимости) – 0,5 стакана.

У помидоров удалите сер-
дцевину и крупно нарежьте 
помидоры.

Также крупно нарежьте 
лук. Сложите помидоры в ка-
стрюлю (5-литровую) и вклю-
чите минимальный нагрев. 
Если сок из помидоров не 
выделился, долейте немно-
го воды на дно кастрюли. Че-
рез 10-20 минут, когда поми-
доры дадут сок, аккуратно 
перемешайте, отрегулируй-
те нагрев, чтобы масса нем-
ного бурлила и тушите 40-50 
минут.

Когда помидоры немно-
го осядут, добавьте лук (если 
объем кастрюли позволя-
ет, добавляйте лук сразу) и 
оставьте на минимальном 
нагреве на 1,5-2 часа, сохра-
няя небольшое кипение, не 
накрывая крышкой. Добавьте 

соль, сахар и приправы (кро-
ме гвоздики). Перемешайте 
все погружным блендером 
или пропустите через мясо-
рубку.

Если хотите совсем ма-
газинный вариант кетчупа, 
процедите через сито. Неза-
висимо от того, процежива-
ли вы соус или нет, верните 
его на плиту, добавьте гво-
здику и уваривайте домаш-
ний кетчуп до желаемой гу-
стоты, это примерно 1,5 часа. 
Крышкой накрывать кастрю-
лю не нужно. Нагрев такой, 
чтобы сохранялось неболь-
шое кипение. Добавьте уксус, 
перемешайте и разлейте со-
ус, не снимая кастрюлю с ог-
ня, по стерилизованным бан-
кам. Закройте банки крыш-
ками, переверните, накройте 
чем-либо теплым и оставьте 
домашний кетчуп остывать.

комПот

Продукты :  абрикосы , 
апельсины – 2 кружочка на 
3-литровую банку, сахар – 
300 г на 3-литровую банку.

Подготовим фрукты. Абри-
косы вымоем и освободим их 
от косточек. Апельсин вымо-
ем и нарежем кружочками. 
Подготовим фрукты. Абрико-
сы вымоем и освободим их 
от косточек. Апельсин вымо-
ем и нарежем кружочками. 
Закрываем банку стерили-
зованной крышкой, перево-
рачиваем дном вверх и уку-
тываем одеялом до полного 
остывания.

свЕкольнИк (заготовка 
Для суПа)

Продукты: свекла – 10 кг, 
лук репчатый – 5 кг, мор-
ковь – 5 кг, помидоры – 3-5 
кг, томат-паста – 1-2 ст. лож-
ки, масло растительное – 1,5-
2 литра, перец черный го-
рошком – 10-15 шт., лавро-
вый лист – 10 шт., гвозди-
ка – 6 шт., уксусная эссенция 
(70 %) – 2 ст. ложки, соль – 
по вкусу.

Свеклу и морковь натрите 
на терке. Лук мелко нарежь-
те. Добавьте измельченные 
помидоры, немного томат-
пасты и растительное ма-
сло. Все это тушите на мед-
ленном огне минут 30-40. За 
минут 15 до снятия с огня до-
бавьте черный перец горош-
ком, лавровый лист, гвозди-
ку и уксус. Выложите ово-
щи в подготовленные бан-
ки, закройте банки крышка-
ми. Переверните горлышком 
вниз, накройте покрывалом 
и оставьте до полного осты-
вания (заменяет стерилиза-
цию).
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

кИнотЕатР «гоРняк»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы справить-
ся с этими задачами было про-
ще, мы предлагаем вам крат-
кий анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«бордерлендс» («Хаос лю-
бит компанию») (16+)

До 28 августа в прокате ки-
нотеатра «Бордерлендс» («Хаос 
любит компанию») (16+).

Жанр: фантастика, боевик.
«Лилит, одна из самых из-

вестных охотниц за головами 
во Вселенной, терпеть не мо-
жет две вещи: Пандору – свою 
родную планету, и Атласа – 
редкого отброса и влиятельно-
го бандита. И все же ей придет-
ся иметь дело и с тем, и с дру-
гим: отправившись на поиски 
дочери Атласа на Пандору, она 
объединяется с другими иска-
телями приключений. Вме-
сте эти далеко не герои долж-
ны сразиться с инопланетной 
расой, жестокими охотника-
ми, раскрыть один из самых 
страшных секретов планеты и, 
в придачу, спасти мир от на-
двигающегося зла. Если кто и 
способен все это провернуть со 
стилем, то это они», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«мульт в кино. выпуск 
№ 172: Путешествуем вместе!» 
(0+)

До 6 сентября в прокате ки-
нотеатра «МУЛЬТ в кино. Вы-
пуск № 172: Путешествуем вме-
сте!» (0+).

Жанр: мультфильм.
«В новом выпуске «МУЛЬТ в 

кино» мини-мишки отправят-
ся в путешествие, Катя и Эф 
узнают много интересного о 
подъеме тяжестей, кошечки и 
собачки отправятся на фото-
охоту, волшебная кухня при-
готовит калач, а Аленка с Са-
шей попадут в другое измере-
ние», – сообщает kinomagadan.
ru.

«ози: голос джунглей» (6+)
До 28 августа в прокате ки-

нотеатра «Ози: Голос джун-
глей» (6+).

Жанр: мультфильм.
«Знакомьтесь с Ози: пер-

вой в мире блогером-обезьян-
кой. Разлученная с семьей из-
за пожара, она живет в запо-
веднике и знакомит весь мир 
с завораживающей природой 
этих мест. Но когда Ози узнает, 
что ее родители живы, а джун-
глям угрожает опасность, она 
отправляется в захватываю-
щее дух приключение по тро-
пическим лесам. С помощью 
новых колоритных друзей Ози 
на собственном примере уз-
нает, что даже один голос мо-
жет изменить мир», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

вИзИт-ЦЕнтР

агентство по туризму ма-
гаданской области пригла-
шает в июне посетить ряд 
мероприятий визит-центра, 
где жители и гости колымы 
смогут познакомиться с ре-
гионом и его туристическим 
потенциалом.

«там, где геологи прошли» 
(18+)

Экскурсия «Там, где геологи 
прошли» (18+) подойдет опыт-
ным туристам, желающим 
пройти тропой геологов и их 
глазами увидеть природные 
образования и живописный 
останец – вершину Карамкен-
ской Короны. Гора находится 
примерно в 120 километрах от 
города Магадана, в северо-вос-
точных отрогах Дэл-Урэкчена. 
На ее склонах встречаются сле-
ды пребывания советских ге-
ологов: старые керны, облом-
ки оборудования и временных 
строений, и тропы снежных 
баранов. Последняя часть пути 
пройдет по каменистым рос-
сыпям ярко желтого цвета, где 
вы можете сделать «марсиан-
ские» фото. Экскурсию прове-
дет опытный гид, который рас-
скажет о быте геолога в полях 
и научит практическим навы-
кам геологической разведки. 
Наши экскурсоводы обеспечат 
вам комфорт и безопасность, 
организуют остановку у под-
ножия Короны для приготов-
ления общего чая.

Дата и время: 7 сентября в 
7:00 (время отправления от 
ТИЦ на Пролетарской, 11).

Стоимость: 4600 рублей (ко-

личество ограничено). В стои-
мость экскурсии входят транс-
фер до места старта и обратно 
в город, услуги экскурсовода и 
проводника.

Продолжительность: 12-14 ча-
сов.

Требования к участникам: 
наличие походного опыта и 
всего необходимого: термос с 
чаем и готовую еду, не требу-
ющую разогрева. В целях осу-
ществления безопасности и 
комфорта во время проведе-
ния экскурсии, просим оста-
вить свою собаку дома. Со спи-
ском всего необходимого мож-
но ознакомиться по ссылке.

Справки по телефону: +7 
(4132) 60-70-11.

моун «бИблИотЕка 
ИмЕнИ а. с. ПушкИна»

сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев и 
гостей города посетить вы-
ставки.

«международный день ко-
ренных народов мира» (12+)

На выставке представлены 
книги, фотоальбомы и журна-
лы с информацией о малоиз-
вестных мировых этнических 
группах. Выставка условно 
разделена на две части:

• 1-й раздел посвящен ма-
лочисленным коренным на-
родам России, в том числе 
народам, проживающим на 
территории современной 
Магаданской области. О них 
можно узнать из фотоальбо-
мов Сергея Халанского «Зем-
ля Эвенская», Андрея Осипо-
ва «В сущности бытия», сбор-
ников «Эвены Магаданской 
области», «Коряки Магадан-
ской области», книги Анато-
лия Статейнова «Малочислен-
ные народы Севера» и др.

• 2-й раздел выставки по-
знакомит читателей с бытом 
и культурой коренных наро-
дов стран Африки, Азии, Ав-
стралии, Северной и Южной 
Америки. Все о быте и куль-
туре коренных народов ми-
ра расскажут энциклопедии 
и историко-этнографические 
справочники «Народы ми-
ра», «Народы Юго-Восточ-
ной Азии», статьи из журна-
ла «National Geographic» и др.

• Хотите узнать об абориге-
нах мира больше? Понять, что 
это за народы, чем они зани-
маются и как живут в настоя-
щее время? Погрузитесь в ат-
мосферу мировой этнологии 
вместе с выставкой «Между-
народный день коренных на-
родов мира»!

• Ждем вас в зале катало-
гов (1 этаж) с 1 по 31 августа 
2024 года ежедневно с 11:00 
до 19:00, суббота – выходной.

Подготовила наталья мИФтаХутДИнова

сегодня наша книжная 
подборка посвящена отече-
ственным кинофильмам. И 
это не случайно, ведь 27 ав-
густа любители кино, актеры, 
режиссеры и продюсеры от-
мечают профессиональный 
праздник – День российского 
кино. В книгах опубликованы 
истории, посвященные разви-
тию киноиндустрии в нашей 
стране, но и отдельные рас-
сказы, очерки о сценаристах, 
актерах и других представи-
телях данной деятельности. 
Непростые судьбы, испыта-
ния, игра не только перед зри-
телями, как роли в кинофиль-
мах повлияли на их реальную 
жизнь и многое другое. Пред-
ставленные нами книги под-
ходят широкому кругу чита-
телей.

лЕонИД гайДай (16+) 
ЕвгЕнИй новИЦкИй

О Леониде Гайдае, созда-
теле самых любимых в на-
шей стране кинокомедий, пи-
шут нечасто. Несомненная 
общедоступность его картин 
в глазах многих специали-
стов оборачивается кажущей-
ся простотой: дескать, Гайдай 
так элементарен, что о нем и 
рассказывать нечего. Кино-
критик и писатель-постмо-
дернист Евгений Новицкий 
категорически не согласен 
с подобными утверждения-
ми. В написанной им биогра-
фии Леонид Гайдай предста-
ет не просто выдающимся со-
ветским комедиографом, но 
подлинным гением мирово-
го кино, не уступающим та-
ким величинам, как Чар-
ли Чаплин, Федерико Фелли-
ни, Ингмар Бергман и Стэн-
ли Кубрик. Книга полемизи-
рует с устоявшимся в отече-
ственном киноведении мне-
нием, что «поздний Гайдай» 
сплошь состоит из творче-
ских неудач. На взгляд авто-
ра, у Леонида Иовича не было 
ни одного провального филь-
ма, а все вместе они склады-
ваются в удивительно строй-
ное, внятное, последователь-
ное «собрание кинопроизве-
дений», отточенности кото-
рых могли бы позавидовать 
виднейшие мэтры классиче-
ского авторского кино.

«боДРов» (18+) 
ИзДатЕльство «сЕанс»
Ты становишься на углу 

оживленной улицы и пред-
ставляешь, что тебя здесь нет. 
Вернее, тебя нет вообще. Пе-
шеходы идут, сигналят маши-
ны, открываются двери мага-
зинов, сменяются пассажиры 
на остановке. То есть в прин-
ципе мир продолжает жить и 
без тебя. Понимать это боль-
но. Но важно… В книгу вошли 
сценарии актера и режиссера 
Сергея Бодрова, а также фраг-
менты бесед со знавшими его 
людьми и некоторые матери-
алы к его биографии.

ИстоРИя Русского кИно в 
50 ФИльмаХ (16+) 

мИХаИл тРоФИмЕнков
Книга выдающегося кино-

критика и киноведа Михаи-
ла Трофименкова рассказы-
вает историю советского и 
российского кинематогра-
фа через портреты 50 филь-
мов. Этот субъективный рас-
сказ об отечественном кино 
написан невероятно страст-
но, а за рассказами о филь-
мах, историями их создания 
и восприятия современника-
ми вырастает история одной 
из главных кинематографи-
ческих держав мира. Книга 
адресована самому широко-
му кругу читателей.

актЕРы совЕтского 
кИно (16+) 

ИРИна кРавЧЕнко
Советский кинематограф 

1960-х – начала 1990-х го-
дов подарил нам целую пле-
яду блестящих актеров: О. 
Даль, А. Солоницын, Р. Бы-
ков, М. Кононов, Ю. Богаты-
рев, В. Дворжецкий, Г. Бур-
ков, О. Янковский, А. Абду-
лов… Они привнесли в позд-
несоветские фильмы новый 
образ человека – живого, ес-
тественного, неоднозначно-
го, подчас парадоксального. 
Неоднозначны и судьбы са-
мих актеров. Даст возмож-
ность и глубже понять нерв 
того времени, и страну, что 
исчезла, как Атлантида, и то, 
как на ее месте возникло об-
щество, одного из главных 
героев которого воплотил на 
экране Сергей Бодров.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
сДаЧа бИомЕтРИИ

Иностранцев могут обя-
зать сдавать биометрические 
данные при въезде в Россию 
в целях, не связанных с ра-
ботой, на срок более 90 дней, 
сообщает «РГ». Группа чле-
нов фракции «Справедли-
вая Россия – За правду» вне-
сла в Госдуму проект таких 
поправок в закон «О право-
вом положении иностран-
ных граждан в РФ».

Отмечается, что введение 
такой процедуры позволит 
отслеживать перемещение 
иностранных граждан, од-
нозначно их идентифициро-
вать, не допускать повтор-
ный въезд в Россию нежела-
тельных лиц.

унИкальный статус

С 1 сентября мастера-физ-
лица, работающие с драго-
ценными металлами и кам-
нями, смогут получить ста-
тус художника-ювелира, со-
общает «РГ». Присваивать 
его будет специальная ко-
миссия при Гохране России, 
в которую войдут предста-
вители минфина РФ, Феде-
ральной пробирной палаты 
и эксперты по культурным 
ценностям.

Мастера-частники – это, 
прежде всего, про уникаль-
ность, творчество и ручной 
труд. Их изделия – это еще 
и элемент туристическо-
го бренда региона. Покупа-
телям также немаловажно 
знать, что деньги заплачены 
за украшение или предмет 
искусства, действительно 
обладающий высокой худо-
жественной ценностью, а не 
за штамповку или, того ху-
же, подделку. Безусловно, та-
лант и умения ювелира не 
зависят от наличия или от-
сутствия у него официально-
го документа. Но даже в ре-
гионах не все знают местных 
мастеров, а уж гостям тем 
более они практически неиз-
вестны. Так что информация 
о статусе ювелира, подтвер-
жденном документом от ко-
миссии Гохрана, будет им в 
помощь.

Работа с 
нЕПлатЕльщИкамИ

Министерство юстиции 
России подготовило законо-
проект, обязывающий бан-
киров и микрофинансовые 

организации предоставлять 
отчеты в службу судебных 
приставов о работе по взы-
сканию просроченной задол-
женности, сообщает «РГ». «В 
настоящее время служба су-
дебных приставов осуществ-
ляет контроль за профес- 
сиональными коллекторски-
ми, микрофинансовыми и 
кредитными организациями 
при взыскании ими просро-
ченной задолженности физи-
ческих лиц. При этом на дан-
ный момент обязанность на-
правлять отчет о своей дея-
тельности законодательно 
закреплена только для про-
фессиональных коллектор-
ских компаний», – расска-
зал председатель Правления 
Ассоциации юристов России 
Владимир Груздев.

Законопроект исправляет 
ситуацию. Банки и микрофи-
нансовые организации бу-
дут обязаны предоставлять в 
ФССП России отчеты о дея-
тельности по возврату прос-
роченной задолженности.

ПРИ въЕзДЕ в туРЦИЮ

Власти Турции заявили о 
поэтапном внедрении сис-
темы сбора биометрических 
данных, в том числе отпе-
чатков пальцев. Об этом со-
общили в МВД республики, 
отметив, что стратегическое 
решение по этому вопросу 
уже принято правительст-
вом, сообщает «РГ».

Точные сроки вступления 
в силу новых правил пока 
не называются, предполага-
ется, что полноценно систе-
ма должна заработать в 2026 
году. Данные биометрии уже 
требуются для получения ту-
рецкой визы и вида на жи-
тельство.

В первую очередь, предла-
гаемые меры направлены на 
регулирование миграцион-
ных процессов с теми стра-
нами, из которых в Турцию 
пребывают беженцы. Турция 
заинтересована в сборе дан-
ных о въезжающих из Сирии, 
Афганистана, Таджикиста-
на и стран Африки. Сейчас 
в Турции зарегистрировано 
4,437 млн мигрантов, боль-
шая часть которых – гра-
ждане Сирии.

В то же время заявле-
ния МИД Турции не дела-
ет исключений для других 
въезжающих.

Подготовила наталья мИФтаХутДИнова

Из нашей подборки вы 
узнаете о том, что Даль-
невосточные города воз-
главили рейтинг по росту 
туристического спроса в 
РФ, сахалинские рыбаки 
пожаловались на «боро-
датых охранников», изы-
мающих их снасти, на 
камчатке медведь загнал 
на дерево сборщицу гри-
бов, а в бурятии двое ту-
ристов упали со скалы, 
спасаясь от медведя.

ПользуЕтся сПРосом

Города Дальнего Востока 
возглавили рейтинг рос-
сийских направлений, ку-
да заметно вырос спрос на 
авиабилеты этой осенью. 
Так, спрос на Курильск 
вырос в 11 раз, на Южно-
Сахалинск – в 3,6 раза, 
на Владивосток – втрое. 
Об этом сообщает «РГ» со 
ссылкой на сервис «Купи-
билет».

Лидеры внутреннего ту-
ризма, как и прежде, – Мо-
сква, Сочи, Санкт-Петер-
бург. При этом в Сочи про-
дажи билетов увеличились 
на 7 %, в Махачкалу – на 4 %, 

в Екатеринбург – на 2 %.

«боРоДатыЕ 
оХРаннИкИ»

Прокуратура Сахалин-
ской области начала про-
верку по фактам инци-
дентов с изъятием зареги-
стрированных орудий ло-
ва в местах традиционно-
го рыболовства.

Как сообщает «РГ» со 
ссылкой на пресс-служ-
бу прокуратуры области, в 
ходе проверки будет дана 
оценка уполномоченным 
органам на предмет ис-
полнения законодательст-
ва при определении рай-
онов промысла и объемов 
добычи тихоокеанских ло-
сосей для коренных ма-
лочисленных народов Се-
вера, Сибири и Дальнего 
Востока, а также юридиче-
ских лиц.

Ранее в местных мес-
сенджерах и СМИ распро-
странилась информация о 
«бородатых охранниках», 
орудующих в море. Они 
изымали из воды сети и 
разрезали их, размахивая 
перед рыбаками ножами.

от мЕДвЕДя на ДЕРЕво

На Камчатке женщина 
всю ночь просидела на де-
реве, спасаясь от медведя.

Как сообщает «РГ» со 
ссылкой на ГУ МЧС по 
Камчатскому краю, позд-
но вечером знакомый по-
терпевшей заявил о про-
паже женщины. Накануне 
она вместе с группой лю-
дей отправилась в лес для 
сбора дикоросов в райо-
не СНТ «Кречет». В какой-
то момент любительница 
грибов отделилась от сво-
ей компании и пропала. 
Телефона у нее с собой не 
было.

Утром россиянка са-
ма вышла к автомобилю 
группы грибников, с ко-
торыми она разминулась. 
Женщина рассказала, что 
повстречала медведя и за-
бралась на дерево, что-
бы спастись. Ее осмотрел 
фельдшер, после чего ее 
отпустили домой.

соРвалИсь со скалы

В Республике Бурятия 
устанавливают обстоя-
тельства нападения мед-
ведя на отдыхающих на 
Байкале, сообщает «РГ» со 
ссылкой на региональное 
СУ СК.

По информации право-
охранителей, двое мужчин 
на лодке приплыли в одну 
из бухт Чивыркуйского за-
лива, где из леса им на-
встречу вышел медведь.

Убегая от хищника, ту-
ристы сорвались со ска-
лы. В результате один из 
них скончался, второй по-
лучил травмы различной 
степени тяжести.

Не кури! Убьет
Что удивило из мира новостей за неделю

не раз мы слышали, что 
курение пагубно влияет на 
наше здоровье. Противника-
ми пагубной привычки вы-
ступают не только представи-
тели здравоохранения и влас-
ти, но уже и сама природа. 
Так, на минувшей неделе жен-
щину из-за электронной сига-
реты убило молнией.

Это произошло в селе Дуль-

дурга (Забайкальский край), 
во время сильного дождя 
40-летняя местная жительни-
ца направилась к туалету, ко-
торый находился на террито-
рии частного дома. И получи-
ла смертельный удар молнии.

«По словам местных жите-
лей, у женщины в руках была 
электронная сигарета. Разряд 
попал в нее.

Скорая констатировала 
смерть женщины на месте 
происшествия. У погибшей 
остались двое детей», – со-
общает «Российская газе-
та».

Хоть официального под-
тверждения того, что ви-
ной всему стало электронное 
устройство, нет, но все указы-
вает на это.
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https://sozd.duma.gov.ru/bill/697517-8
https://sozd.duma.gov.ru/bill/697517-8
https://t.me/Prokuratura_Sakhalin/2975
https://t.me/mchskam41/3899
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закон и порядок

т е л е ф о н  д о В е р и я  о М В д  р о С С и и  п о  Г .  М а Г а д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о с т о Р о ж н о !  м о ш Е н н И к И  в  И н т Е Р н Е т Е  И  н а  с в я з И  П о  т Е л Е Ф о н у !

внИманИЕ! аДРЕс госуслуг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у вас вымогаЮт взятку?
сообщите в полицию – 69-66-55

Береги урожай
Ежегодно сотрудники 

умвД России по магадан-
ской области регистрируют 
кражи имущества, совер-
шенные на дачных участ-
ках. Злоумышленники похи-
щают бытовую технику, са-
довый инструмент и поспев-
ший урожай. Как правило, 
похитители проникают в по-
мещения, взломав замок.

Чтобы снизить ущерб от ви-
зита незваных гостей или во-
все его исключить, полицей-
ские рекомендуют гражда-
нам не хранить на загород-
ных участках дорогую тех-
нику, садовый инструмент 
и другие ценности, а также 
оборудовать систему видео-
наблюдения. Средства видео-
фиксации обойдутся гораздо 
дешевле, если их установку 

организовать во взаимодей-
ствии с соседями.

Полицейские предосте-
регают! Недопустимо для 
защиты своей собственно-
сти устанавливать капканы 
и подводить к ограждению 
электрический ток. Если неза-
дачливый вор попадет в уста-
новленную хозяином ловуш-
ку, получит травмы или по-
гибнет, то последний может 
предстать перед судом и по-
нести уголовную ответствен-
ность в соответствии с дейст-
вующим законодательством.

О фактах хищений цен-
ностей и урожая с загород-
ных участков необходимо со-
общать лично в дежурную 
часть или по телефонам: 102, 
112.

максим ДЕДов

Кто хочет стать полицейским?

в омвД России по го-
роду магадану состоялся 
брифинг. Заместитель на-
чальника отдела по рабо-
те с личным составом Ти-
мофей Жарков рассказал о 
приеме на службу в орга-
ны внутренних дел, о тре-
бованиях, предъявляемых 
к кандидатам, и о социаль-
ных гарантиях для сотруд-
ников полиции.

Тимофей Валентинович 
отметил, что в горотделе 
ждут кандидатов для про-

хождения службы в ППС, 
в подразделениях следст-
вия, дознания, участковых 
уполномоченных полиции 
и других.

«Основные требования: 
возраст от 18 до 55 лет, на-
личие гражданства РФ и 
определенного уровня об-
разования, для некоторых 
должностей достаточно 
полного среднего, отсут-
ствие судимости, а также 
крепкое здоровье, и, самое 
главное, интерес к нашей 

непростой, но очень нуж-
ной и благородной профес-
сии», – отметил подпол-
ковник полиции. Он также 
рассказал про социальные 
гарантии, акцентировав 
внимание на достойном 
уровне денежного доволь-
ствия (с 1 июля сотрудни-
кам, охраняющим общест-
венный порядок, выплачи-
вается дополнительная со-
циальная выплата), льгот-
ном периоде службы и ве-
домственном медицин-
ском обеспечении.

Выступающий добавил, 
что в горотделе ждут пен-
сионеров органов внутрен-
них дел, чувствующих в се-
бе силы и желание восста-
новиться.

Подробную информа-
цию о наличии вакансий в 
различных подразделени-
ях ОМВД России по горо-
ду Магадану можно уточ-
нить на официальном сай-
те УМВД: https://49.мвд.рф/
Dejatelnost/Sluzhba, а так-
же позвонив по телефонам: 
696-870, 696-874, 696-233.

анна болотИна

Обещали компенсацию
в  дежурн ую ча сть 

омвД России по городу 
магадану с заявлением по 
факту покушения на хи-
щение денежных средств 
обманным путем обра-
тилась 85-летняя местная 
жительница.

Оказалось, что женщи-
не позвонил «сотрудник си-
ловых структур» и пообе-
щал денежную компенса-
цию за некачественные ле-
карственные препараты, ко-
торые она приобретала ра-
нее. При этом необходимо 
было выполнить единствен-
ное условие – внести нало-
говый сбор в размере 70 ты-
сяч рублей. Только после то-
го, как мошенники поняли, 
что пенсионерка не собира-
ется переводить указанную 
сумму, связь прервалась.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-

знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 3 ст. 30, ч. 2 
ст. 159 УК РФ (покушение на 
мошенничество).

внимание! Не переводи-
те денежные средства не-
известным. Для того, чтобы 

защитить свои сбережения, 
не поддавайтесь уговорам 
по телефону, перезвоните в 
банк или обратитесь в бли-
жайшее отделение, сообщи-
те о содержании разговора.

наталья ЧЕмоДуРова

Помоги пойти 
учиться

в преддверии нового 
учебного года полицей-
ские, сотрудники отдела 
опеки и попечительства де-
партамента образования 
мэрии г. магадана и пред-
ставители социально-ре-
абилитационного центра 
для несовершеннолетних 
посещают семьи, которым 
требуется особая забота и 
внимание.

«Сегодня совместно с кол-
легами проверили пять сто-
ящих на учете семей. Осмо-
трели условия их прожива-
ния и содержания детей, вы-
яснили имеются ли необхо-
димые продукты питания 

и одежда. Также, провери-
ли готовность ребят к школе: 
наличие портфелей, канце-
лярских принадлежностей, 
формы. Каких-либо наруше-
ний не выявлено, дети гото-
вы к учебному году» – отме-
тил инспектор ПДн омвД 
России по городу магадану 
Юрий ноуРуз.

Участники рейда оказали 
законным представителям 
несовершеннолетних необхо-
димую консультативную по-
мощь и напомнили об ответ-
ственности за ненадлежащее 
воспитание, содержание и об-
учение детей.

кристина глаДкая

http://www.gosuslugi.ru
https://49
https://49.���.��/Dejatelnost/Sluzhba
https://49.���.��/Dejatelnost/Sluzhba
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

.

В парке «Маяк» прошел семейный познавательный фестиваль «Тайна четырех стихий» (0+)
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В парке «Маяк» сотрудники модельной библиотеки им. О. 
Куваева провели акцию «Свет Маяка» (12+)

В Детско-юношеском центре чтения оформлена книжная выставка, 
посвященная Великим православным праздникам августа (6+)
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На Болдырева, 6, 6а для юных магаданцев появились игровой и спортивный комплексы
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